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В конце октября горожане узнали резонансную весть из регионального выпуска новостей о том, 

что в Сысертском центре эпидемиологии произошел разлив ртути. 125 миллилитров жидкого ме-

талла отравляли своими испарениями сотрудников и посетителей государственного учреждения 

на протяжении нескольких дней. Когда об инциденте узнали, развернулась полномасштабная 

спасательная операция: служащих эвакуировали, результаты анализов выдавали прямо на ули-

це, вызвали специалистов из Екатеринбургского муниципального предприятия комплексного ре-

шения проблем промышленных отходов. Дважды была проведена демеркуризация, изъята часть 

мебели и оборудования, на которые попала ртуть, в заключение проведен контрольный замер. 

Сейчас ничего не угрожает жизни и здоровью работников и гостей центра.

Все это здорово, живой пример оперативной работы специалистов. Но почему-то совсем дру-

гая картина складывается, когда в беду попадают рядовые жители города.

На снимках: в доме по Механизаторов 3-а 
хозяева квартиры на первом этаже обнаружили 

разлитую на коврике ртуть

Е. В. Новоселову о разливе 
ртути сообщила теща. Вечером 
14 июля пожилая женщина верну$
лась из огорода в свою квартиру 
по Механизаторов 3$а и увидела 
у входных дверей странное ве$
щество. Евгений Владимирович 
приехал на место и убедился 
в том, что это действительно 
ртуть, причем в очень большом 
количестве.

 Мужчина обратился в еди$
ную службу спасения по номеру 

112, ему перезвонил специалист 
отдела ГО и ЧС администрации 
Сысертского городского округа и 
объяснил, что на место выехать 
никто не может, у них нет нужных 
специалистов. Чиновник пред$
ложил за свой счет вызвать со$
трудников специализированной 
организации из Екатеринбурга. 
Е. В. Новоселова этот ответ воз$
мутил: во$первых, п  очему он 
должен платить за устранение 
чрезвычайного происшествия на 

лестничной площадке, во$вторых, 
если у человека нет денег на вы$
зов экспертов, то ему никто не 
поможет? Как показал опыт жи$
теля, это действительно так.

Е. В. Новоселов, как мог, со$
брал опасный металл в банку с 
помощью шприца. Прочитал в ин$
тернете, что место разлива нуж$
но обрабатывать марганцовкой, 
что и сделал. 

ВНИМАНИЕ, ПОДПИСКА! 
Уважаемые читатели! 

Продолжается подписка 
на газету «Маяк» на 2017 год.

Стоимость полугодового комплекта –  468 рублей. 
Годовая подписка  стоит 876 рублей.

Выписать газету можно в любом почтовом отделении 
или у общественных распространителей.

В редакции можно выписать газету БЕЗ ДОСТАВКИ 
( с получением в редакции).

Стоимость полугодового комплекта – 336 рублей.
Годовая подписка - 648 рублей.

Также в редакции  газеты «Маяк» вы можете 
купить «Книгу рекордов Сысертского района».

Стоимость одного экземпляра – 500 рублей. 
Окончание на 9 стр.
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Вручение паспорта – это праздник

Стипендию губернатора 
получил молодой столяр

На днях стипендию губернатора Свердловской области 
за успехи в освоении рабочей профессии получил студент 
Бобровского филиала Уральского колледжа строительства, 
архитектуры и предпринимательства Руслан Ярушин. 

Все губернаторские стипендиаты прошли строгий конкурсный 
отбор, все они являются победителями и призерами междуна$
родных, всероссийских и региональных олимпиад, чемпионатов, 
творческих конкурсов, а также имеют отличные результаты про$
межуточных аттестаций в течение прошлого учебного года. Наш 
Руслан соответствует всем перечисленным параметрам. Руслан 
учится на третьем курсе и успешно осваивает профессию «мастер 
столярного и мебельного производства». Круглый отличник, яв$
ляется призером престижного чемпионата «WorldSkills$2016», а 
также участником социально$значимых проектов, которые реали$
зуются в учебном заведении.

Награждение студентов колледжей состоялось в резиденции 
Губернатора Свердловской области. В списке победителей – 50 
учащихся из Екатеринбурга и области. От имени губернатора  
Евгения Куйвашева новоиспеченных стипендиатов поздравил и.о. 
заместителя председателя правительства Свердловской области 
Александр Высокинский.

Поздравляем Руслана и всех педагогов, которые помогли ему 
достичь успехов в обучении!

О. Бондарева, 
педагог-организатор Бобровского филиала УКСАП.

НА СНИМКЕ: Руслан Ярушин и старший мастер производствен$
ного обучения Е. А. Котегова. 

Крыша над головой есть, в планах - стройка

В селах к зиме готовы
Как мы обещали неделю назад, продолжаем разговор об 

уборке снега в Сысертском городском округе. Тем более, что 

тема как никогда актуальна. С начала ноября выпало уже около 

семи сантиметров снега, а со вторника на среду синоптики про-

гнозируют сильнейший снегопад. В такой ситуации очистка до-

рог - вопрос безопасности автомобилистов и пешеходов. 

В отличие от Сысерти, 
сельские администрации в 

основном большинстве заклю$
чают договоры на уборку снега 

с индивидуальными предприни$
мателями. В связи с рано начав$
шейся зимой на части территорий 
подрядчик еще не определен. В 
Кашине вышел из строя муници$
пальный трактор, поэтому сейчас 
в администрации отслеживают 
цены на услуги, чтобы заключить 
наиболее выгодный договор. 
С начала снегопадов на этой 

территории расчищали только 
дороги регионального значения. 
По словам главы администра$
ции М. В. Сурина, в ближайшее 
время будет организована меха$
низированная уборка снега и в 
самих селах. 

В Патрушевской сельской 
администрации планируют под$
писать договор на очистку до$
рог с индивидуальным предпри$
нимателем в ближайшие дни, 
из муниципального бюджета на 
эти цели выделено дополнитель$
ное финансирование. Так как 
это сотрудничество регулярное, 
техника в этом сезоне уже один 
раз на уборку снега выходила. 
Очищать территорию поселения 
будут с помощью снегоуборочно$
го КамАЗа и погрузчика. 

В Бобровском ежегодно со$
трудничают с ООО «Авита». В 
Большом Истоке и в Октябрьской 
администрации заключают до$
говоры с индивидуальными 
предпринимателями на посто$
янной основе. В обоих случаях 
снег убирают грейдерами. В 
Двуреченске обслуживает доро$
ги жилищно$коммунальное пред$
приятие, это работа отлажена. 
Свою посильную помощь в со$
держание транспортной сети по$
селка вносит «Ключевский завод 
ферросплавов». Самое большое 

АКТУАЛЬНО

количество техники работает в 
Южной сельской администрации. 
Восемь тракторов одновременно 
выходят на уборку территорий 
сел, причем два из них чистят 
снег в Щелкуне, есть резервный 
девятый. 

По какой$то необъяснимой 
причине нам в течение двух 
дней так и не удалось пообщать$
ся с главой Верхенесысертской 
администрации, поэтому от$
зывов об уборке снега на дан$
ной территории ждем от наших 
читателей.

Стоит пояснить, что финан$
сирование сельским админи$
страциям на содержание дорог 
выделяется в соответствии с про$
тяженностью транспортной сети 
на данных территориях. В связи 
с трудным экономическим поло$
жением в этом году средств на 
обработку дорог противогололед$
ными смесями в сельских мест$
ностях не осталось. Советуем 
водителям быть предельно вни$
мательными, проезжая по на$
селенным пунктам, ограничить 
скоростной режим и соблюдать 
дистанцию.

Елена Семенова.

НА СНИМКЕ: в Кашине мы 
проехали по очищенной от снега 
дороге.

Фото автора.

Заветная красная книжица 
– паспорт – в торжественной 
обстановке появилась у девяти 
юных сысертчан. Семь маль'
чиков и две девочки, накану'
не отметившие свое 14'летие, 
1 ноября получили первые 
паспорта.

Вручение прошло в уютном 
холле центра внешкольной ра$
боты. Праздничное мероприятие 
посетили Владимир Борисович 
Шибаев, Максим Борисович 
Бобров и Светлана Анатольевна 
Ситковская – ветеран следствен$
ной службы, почетный граж$
данин Сысерти, которая дала 
школьникам самое трогательное 
напутствие. В подарок новоис$
печенные граждане Российской 
Федерации получили не только 
сувениры, но и концертные номе$
ра, подготовленные силами вос$
питанников ЦВР – шоу$группы 

«Карапузы» и вокальной группы 
«На десерт!». 

Это было первое торжествен$
ное вручение паспортов в новом 
учебном году. Цикл праздничных 

мероприятий продолжится в ка$
нун Дня конституции, а завершит$
ся вручением, приуроченным ко 
Дню победы.

М. Сорокина. Фото автора.

Две недели прошло с тех пор, 
как дотла сгорел дом семьи 
Ткачевых из Большого Истока. 
В прошлом номере «Маяка» 
мы писали о семье из девяти 

человек (в том числе четверо 
детей), которым приходится 
ютиться на чужом жилье. 

Семья обратилась к главе по$
селковой администрации А. М. 
Зырянову. Его стараниями мно$
годетной семье выделили полдо$
ма из маневренного фонда. 

– В воскресенье мы перевезли 
туда вещи, разместились в двух 
комнатах, есть кухня, – рассказа$
ла Светлана Ткачева. – Сейчас 
занимаемся восстановлением 
документов, ищем средства на 
строительство. Брат, который 
тоже жил в сгоревшем доме, со 
своей семьей снимает квартиру. 
При желании они смогут занять 
вторую половину дома, куда по$
местили нас. 

В газете мы призыва$
ли читателей помочь семье 

стройматериалами. Увы, на при$
зыв пока никто не откликнулся. 
Но Светлане звонил мужчина$
пенсионер из Сысерти, который 
планировал пройтись по своей 
улице, собрать деньги и передать 
семье. 

– Нам знакомые сказали, что 
на каком$то новостном сайте 
была опубликована наша исто$
рия, а в конце указан банковский 
счет для перечисления денег. 
Переживаем, что ситуацией мог$
ли воспользоваться мошенники, 
так как никакого счета мы нико$
му не сообщали (банковские кар$
точки у нас тоже сгорели). 

Деньги для семьи можно пе$
редать через редакцию «Маяка». 
Мы будем следить за развитием 
событий.

Ю. Воротникова. 
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ДИСКУССИОННЫЙ КЛУБ

ПОЛИТИКА И ВЛАСТЬ

Кто был лучшим главой?
ЭКСКУРС В НУЛЕВЫЕ

В прошлом номере «Маяка» мы прогулялись по страницам 

газет девяностых. Сейчас почитаем о том, как справлялись гла-

вы и как пополнялся бюджет округа в нулевые.

Январь 2001 года. Во втором 
туре население избрало главой 
В. Г. Патрушева. К этому мо$
менту муниципальный бюджет 
уже не имеет долгов по зар$
плате, но есть еще просрочки в 
расчетах с медиками у фонда 
медстрахования.

За 2001 год в материальной 
сфере получено около 160 млн 
прибыли. Уменьшаются убытки 
у предприятий ЖКХ, но в ре$
жиме банкротства находится 
Сысертский фарфор, ликвиди$
рован химлесхоз, сложности ис$
пытывают Сысертская швейная 
фабрика и электротехнический 
завод. Стабильно пополняют 
бюджет БИЗ и УГМ. На передо$
вых позициях в области и наше 
сельское хозяйство.

Бюджет на 2002 год принят 
в размере 210 млн рублей. При 
этом большая часть – собствен$
ные доходы. Из областного бюд$
жета планируется поступление 
всего 39 млн рублей. С позиции 
сегодняшнего дня сложно срав$
нивать те деньги. Но депутат рай$
онного совета И. П. Романенко 
комментирует:

� В нынешнем бюджете, как и 
в предыдущие годы, нет элемен�
тов развития. Только вопросы 
жизнедеятельности.

В этом году зарплата бюд$
жетников увеличена в 1,8 раза. 
Перед медиками сохраняется 
долг ТФОМСа. 

В Новоипатове все еще функ$
ционирует детский сад на 140 
мест, который посещают всего 7 
детей. И в штате 9 сотрудников.  

С учетом коммуналки содержа$
ние детсада обходится более 1 
млн рублей в год.

Среди планов главы В. Г. 
Патрушева создание новых ра$
бочих мест. Проводятся вскрыш$
ные работы на Абрамовском 
месторождении щебня; есть 
намерение открыть уральский 
тальковый комбинат, завод по 
глубокой заморозке овощей (на 
100 рабочих мест), предприятия 
по розливу воды.

Также Виталий Геннадьевич 
мечтал о том, что на терри$
тории бывшего пионерлагеря 
«Спутник» будет гостиница и 
развлекательный центр, а на 
Бесеновке заработает горно$
лыжная трасса.

Бюджет 2003 года по$
прежнему дотационный. Из 297 
млн почти 63 – областные влива$
ния. На содержание администра$
ции уходит 7% бюджета (21 млн). 
На ЖКХ – 16% (почти 52 млн), 
планируется большой ремонт 
различных сетей. На образова$
ние – 49% (134 млн).

Кредиторская задолженность 
муниципалитета колеблется. Если 
к началу 2001 года она была 67 
млн, через год – 15 млн, то к ян$
варю 2003 поднялась до 32 млн.

В плановом бюджете 2004 
года 340 млн рублей, в том числе 
собственных средств 187 млн. На 
2005 год запланирован бюджет в 
объеме 355 млн рублей (227 из 
них – собственные доходы). И 
хоть бюджет дотационный, он по$
ступательно растет.

С 2000 по  2005 год 

производство промышленной 
продукции в районе увеличивает$
ся в полтора раза. Сократились 
долги в материальной сфере, в 
том числе и по зарплатам. Перед 
бюджетниками долгов нет, но 
уровень зарплат у них в два раза 
ниже производственников.

В 2004 году заканчиваются 
полномочия В. Г. Патрушева. В 
последний год своей работы он 
исполнил бюджет на все сто про$
центов. При том, что есть недо$
имка по НДФЛ. Задерживали на$
логовые платежи и БИЗ, и ЗЭТ, 
и УГМ.

Тем не менее Виталий 
Геннадьевич проигрывает вы'
боры А. И. Рощупкину. В январе 
2005 Александр Иванович вновь 
входит в кабинет главы на пра$
вах хозяина.

Бюджет на 2006 год прини$
мается с дефицитом. Доходы – 
401 млн (собственных всего 122 
из них), расходы – 413,5 млн. 
На функционирование высшего 
должностного лица (зарплата 
главы с начислениями) прихо$
дится 416 тысяч рублей на год. 
Средняя месячная зарплата 
бюджетников планируется в раз$
мере 5294 рубля (в детских садах 
средняя – 2660 рублей). В мате$
риальной сфере – 8146 рублей. 
Растет кредиторская задолжен$
ность, увеличивается число убы$
точных предприятий. У бюджет$
ников долгов по зарплате нет.

2007 год. Планировали бюджет 
на 522 млн, фактически исполни$
ли на 667млн. Годовая зарплата 
главы с налогами фактически со$
ставила 961 тысячу рублей.

2008 год. Планируемый 
бюджет 666 млн (в том числе 
325 – собственные средства). 
На образование – 59%. На 

И ПО-ПРЕЖНЕМУ СЛУГИ НАРОДНЫЕ ЛУЧШЕ ХОЗЯЕВ ЖИВУТ

здравоохранение – 13%.  Годовая 
зарплата главы с налогами – 748 
тысяч рублей.

На 2009 год приняли  бюд$
жет в 913 млн. На 1 марта на$
значены выборы главы. 3 марта 
«Маяк» объявляет результаты 
голосования. Максим Павлович 
Серебренников – 6121 голос, 
Вадим Анатольевич Старков 
– 6057 голосов, Рощупкин 
Александр Иванович – 5165 го$
лосов. Такие итоги получила 
ТИК. Но Старков и Рощупкин об$
ращаются с исками о различных 
нарушениях на выборах в суд. 
Серебренников торжественно 
вступает в должность, а парал'
лельно сразу же начинается су'
дебное производство.

Суды закончились в июне. 
Отменены результаты голо$
сования по двум участкам (в 
Никольском и Щелкуне), в ре$
зультате чего меняется фаворит 
гонки. Суд признает избранным 
главой В. А. Старкова. 

Конец 2009. В стране очеред$
ной финансовый кризис. Что тут 
же отражается на бюджете окру$
га. Он в 2009 году исполнен на 
919 млн. Но в этой цифре сидит 
200 млн, которые были выделе$
ны из вышестоящих уровней на 
капитальный ремонт многоквар$
тирных домов. На 2010 год в 
планах сумма 733 млн. Однако 
в нем уже появляются 84 млн 
на монетизацию льгот. И Вадим 
Анатольевич считает своим 
успехом, что удалось сохранить 
производство. Бюджет 2010 года 
называет бюджетом выживания. 
Он же через год:

� Наша промышленность по�
степенно преодолевает кризис. 
В 2011 году выйдем на докри�
зисный уровень. Бюджет на 80 

процентов состоит из зарплат с 
начислениями, содержания зда�
ний и транспорта. И только пя�
тую часть можем вкладывать в 
развитие территории.

Бюджет 2011 года пла$
нируется в объеме 928 млн. 
Собственных средств – 40%. 
Плановый бюджет 2012 года пе$
решагнул отметку в миллиард, а 
годовое содержание главы – от$
метку в миллион.

В сентябре 2013 года мы под$
водим итоги работы главой В. 
А. Старкова. В его период прак$
тически достроена новая школа 
и детский сад в Сысерти, отре$
монтирована школа N15, садики 
в Октябрьском и Первомайском, 
построена блочная котельная в 
Сысерти (район керамики), сде$
ланы существенные ремонты на 
теплотрассах, введены допол$
нительные скважины на подачу 
воды в Сысерти. Практически по$
строены две блочные котельные 
в Патрушах.

Главным мерилом своей рабо$
ты Вадим Анатольевич называет 
отсутствие жалоб по поводу теп$
ла, воды, уборки мусора. Потому 
что для обеспечения всего это$
го требуется много незаметной 
работы.

В сентябре 2013 с боль'
шим отрывом от соперни$
ков избирательную кампанию 
выиграл действующий глава 
А. Г. Карамышев. Итоги его 
работы мы подведем через 10 
месяцев.

А пока приглашаем присо'
единиться к дискуссии: когда 
на Руси было жить хорошо, и 
у кого из глав больше получи'
лось сделать. 

Ирина Летемина.

Чтобы повысить политиче$
скую активность населения, не$
обходимо кардинально изменить 
избирательную систему, отме$
нить существующие преграды 
и запреты. Разрешить СМИ вы$
ражать собственное мнение и 
мнение людей по поводу того или 
иного кандидата, а кандидатам 
развязать узкие рамки законо$
дательства во время избиратель$
ной кампании. 

Я прекрасно понимаю, что в 
обозримом будущем новый за$
кон принят не будет, т.к. с ним 
новым депутатам всех уровней 
не видать депутатских мандатов, 
как своих ушей.

На выборы ходил по при$
вычке с советских времен, и 
по наивности надеялся, что от 
меня тоже зависит, кто будет 
депутатом в той или иной думе. 
Сейчас от моего оптимизма не 
осталось и следа. Убедился, что 
в 90% случаях депутатами стано$
вятся нужные власти люди $ на$
глые, богатые и беспринципные. 
Даже в думу СГО лезут люди 
со своими шкурными интереса$
ми, ради своей личной выгоды. 
Неправда, что для них депутат$
ство $ бесплатная обществен$
ная работа. Заинтересованное 
лицо (или организация) готово 

заплатить деньги за голосование 
в свою пользу. И всегда найдут$
ся желающие получить халявные 
деньги. Всё зависит от цены во$
проса. Бескорыстных депутатов 
единицы. В думе СГО это И. Н. 
Летемина, Б. Е. Фабрикант и еще 
один$два человека.

Из избранных глав СГО луч$
шим считаю В. Г. Патрушева. 
Он не искал каких$либо выгод 
для себя и своих родственни$
ков, не пытался набить карманы 
народными деньгами, старал$
ся изо всех сил сделать добро 
людям. Это был во всех смыс$
лах слуга народа. Среди глав 
Двуреченской администрации 
лучшим считаю С. Н. Левенских. 
Он был неравнодушен к нуждам 
и чаяниям простых людей посёл$
ка, за что его и выпер с должно$
сти А. Г. Карамышев с подачи В. 
А. Старкова. В отношении С. М. 
Королёва не могу сказать ниче$
го плохого, а за А. И. Рощупкина  
явно голосовали его родственни$
ки и друзья, которым он помог 
обогатиться за счёт продажи 
земли, леса, водоёмов и т.п.  Для 
охоты и рыбалки с друзьями на 
бюджетные деньги купил дорогой 
катер, прицеп к нему и гараж. 
Уволил главврача ЦРБ, сысерт$
чанина, вместо него принял на 

эту должность врача А. А. Чадова 
из поселка Рефтинский. На бюд$
жетные деньги длительное время 
его каждый день на выделенном 
специально автомобиле привоз$
или на работу в Сысерть, а ве$
чером отвозили домой. Он еще 
и разогнал сысертских врачей, 
хороших специалистов, нанял по$
сторонних врачей, обеспечив им 
высокие оклады. В. А. Старков 
на должности главы СГО завел 
связи в областном правитель$
стве и заксобрании, заручился 
поддержкой и защитой высоких 
чиновников, начал сбывать за 
бесценок природные ресурсы 
района.

В 2013 году я обращался к 
Старкову с двумя вопросами: с 
какой стати с населения берут 
деньги за якобы потребленную 
горячую и холодную воду в огром$
ных количествах и за водоотве$
дение на общедомовые нужды и 
куда, в чей карман, эти деньги 
уходят? На конкретные вопросы 
получил из мэрии отписку, что 
это делается согласно майскому 
указу президента. Однако в нем 
чёрным по белому было написа$
но, что плата должна взыматься 
за реально указанные услуги, а 
не чохом. На вопрос, куда уходят 
деньги за неоказанные услуги, 

мэрия предпочла промолчать.
После Старкова эстафет$

ную палочку подхватил А. Г. 
Карамышев, продолжив  «дело 
старших товарищей». За 11 по$
следних лет бесследно исчезло 
несколько га земли, миллионы 
кубов деловой древесины, кото$
рые вывезли за пределы СГО, 
попали в частные руки и другие 
ресурсы. Если грубо подсчитать 
стоимость расхищенного народ$
ного имущества по рыночным 
ценам, получится внушительная 
сумма $ несколько миллиардов 
рублей, а в казну мэрии упало 
несколько медных грошей. Сам 
собой напрашивается вопрос: по 
сколько сотен миллионов рублей 
упало в карманы наших дорогих 
бесценных мэров $ Рошупкина, 
Старкова и Карамышева?

Мне кажется, что Карамышев 
обладает гипнозом, иначе как 
объяснить охмурёж почти поло$
вины населения округа, которые 
проголосовали за него. Он разъ$
езжал по району с обещаниями 
всё наладить, всё улучшить, всем 
оказать помощь! Правильно гово$
рят, если человек много обещает 
$ сделает с гулькин нос. 

Два года назад директор КЗФ 
предупредил Карамышева, что 
с января 2017 года прекратит 

подачу горячей воды и отопления 
жителям Двуреченска. Срок ис$
текает через два месяца, а стро$
ительство поселковой котель$
ной даже не проектировалось. 
В посёлке ходят слухи, что для 
котельной нет участка, вся зем$
ля находится в частных руках. 
В сентябре 2017 года кончается 
срок пребывания на посту главы 
округа Карамышева и поэтому о 
следующем отопительном сезоне 
у него голова не болит.

В голове нормального чело$
века не укладывается, за что, за 
какие заслуги бывшие главы СГО 
ежегодно пожизненно получают 
доплату в сумме более миллиона 
рублей на каждого. Кто мне объ$
яснит, что такого героического 
они совершили, кому сделали до$
брое дело? Почему депутаты так 
бездумно разбрасываются на$
родными деньгами? Настоящий 
слуга народа, а не хапуга, дол$
жен добровольно отказаться от 
халявных денег.

В новом составе думы никого 
из нынешних депутатов, кроме 
перечисленных ранее, видеть не 
хочу за то, что они проголосовали 
за отмену прямых выборов гла$
вы СГО. Позор им и презрение!

Г. Ваганов.
 п. Двуреченск.
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За сысертским кладбищем будет пустырь?
В конце октября в редакцию поступило сообщение 

о вырубке сосен за улицей Тихая в Сысерти, на задах 
кладбища. Людей смутило, что лесорубы принялись за 
деревья, стоящие вплотную к заборам частных домов-
ладений. Читатели просили разобраться: кто рубит со-
сны, и законны ли их действия?

Прокомментировать си'
туацию мы попросили дирек'
тора Сысертского лесниче'
ства Игоря Александровича 
Верещагина: 

– На данном месте, а имен$
но, в 39$м квартале Сысертского 
участкового лесничества, вы$
рубку ведет ООО «Полесовщик». 
Участок леса, где располагает$
ся делянка, находится в аренде 
у данной организации. На вы$
деле площадью 4,6 га пройдет 
сплошная рубка. Разрешение 
(декларацию) на это согласовал 
департамент лесного хозяйства 
Свердловской области. ООО 
«Полесовщик» работает с 2008 
года, в аренде у него порядка 10 

тысяч га в Сысертском 
районе. Все необхо$
димые документы для 
ведения деятельности 
по заготовке древеси$
ны имеются, работы 
ведутся в рамках про$
екта освоения лесов. 
Декларация по дан$
ному участку в 39$м 
квартале действует 
до 28 февраля 2017 
года. Как только ра$
боты будут окончены, 
и арендатор известит 
нас об этом, специалисты лесни$
чества выйдут на место, чтобы 
проверить соблюдение деклара$
ции: проведена ли очистка, не 

повреждена ли почва. Проверим 
исполнение обязательств и по$
сле проведения лесовосстанови$
тельных мероприятий. 

Мы связались и с руково'
дителем ООО «Полесовщик» 
Русланом Римихановичем 
Элдархановым: 

– Людям свойственно бить 
тревогу без причины. Им кажет$
ся, что сосны живут вечно, и 
лес вообще вырубать противо$
законно. Но задача лесного хо$
зяйства: вырастить древесину 
и использовать в промышлен$
ности. К тому же, в возрасте 
110$120 лет сосна, как правило, 
начинает гнить. Обновление 
леса – это нормальный процесс, 
необходимый как природе, так 
и с точки зрения развития эко$
номики. Государство получает 
доход от выращенных лесных на$
саждений, вовлекая древесину в 

экономический товарооборот. За 
неисполнение законов в сфере 
использования, охраны и воспро$
изводства лесов предусмотрен$
ные большие административные 
штрафы. Заготовка древесины 
в 39$м квартале Сысертского 
участка, которая привлекла вни$
мание жителей, планируем за$
вершить в течение месяца. На 
данный момент осталась уже 
меньшая часть лесосеки. В соот$
ветствии с действующим законо$
дательством обязаны в течение 
двух лет, но, скорее всего, на 
следующий год проведем искус$
ственное лесовосстановление 
насаждений. Для этого в 2017 
году планируется закупить около 
21 тысячи саженцев сосны улуч$
шенного качества.. 

Подготовила Ю. Воротникова.
Фото автора. 

Юные патриоты городу не нужны?
29 октября – День 

рождения ВЛКСМ, мо'
лодежной организации, 
объединявшей активных 
людей в возрасте от 14 
до 27 лет. Это было во 
времена нашей юности и 
до 1991 года, пока не при'
шло новое время, когда 
были пересмотрены цен'
ности, которыми жило 
наше поколение.

Нам всегда было чем 
заняться – стадионы, 
кружки, секции. Некогда 
было бездельничать, жили весе$
ло, дружно, воспитывали себя 
сами, брали пример друг с друга. 
Было доступно все и всем, кто 
хотел чем$то увлекаться. Сейчас 
другое время – молодежь дру$
гая, хотя она в этом не виновата. 
Бродит по улицам до утра с бу$
тылками, баночками, пакетика$
ми, шприцами – кто круче. Рады 
бы они где$нибудь собраться, 
«покачаться», поиграть в фут$
бол, размяться на матах, «выпу$
стить пар», а негде.

В нашем городе уже дав$
но организован спортивный 
военно$патриотический клуб 
«Русич». Руководит им Дмитрий 
Витальевич Метельский – ве$
теран Афганской войны. Он со$
бирает мальчишек всех возрас$
тов, тренирует, «дрессирует» в 
хорошем смысле этого слова, 
ведь коллектив мужской, и дух 
здесь царит соответствующий. 

Парни с гордостью носят форму 
с эмблемой «Русич», погоны с 
различными званиями. Дмитрий 
Витальевич воспитывает в кур$
сантах дух патриотизма, жела$
ние защищать Отечество. У на$
ших детей не возникает мысли 
и желания откосить от армии, 
а, наоборот, к ней готовятся фи$
зически, морально и духовно. 
Дисциплина в клубе армейская. 
За плохие отметки в школьном 
дневнике обязательно последу$
ет профилактическая беседа. 
Неуспеваемость – повод для ис$
ключения из клуба, а этого ре$
бята не хотят. Здесь все стали 
близкими друзьями. 

Вот только нет у «Русича» 
постоянного места обитания. 
Только вроде бы появится поме$
щение, только «клубники» приве$
дут его в порядок, отремонтируют 
(средства Дмитрий Витальевич 
находит самостоятельно, а 
трудом помогают ребята и их 

родители), порадуются, 
как его опять отнимут. 
Заберут в приказном 
порядке с требованием 
очистить помещение 
в течение 12 часов, 
как это было месяц 
назад. Администрация 
Сысертского город$
ского округа выгнала 
«русичей» из обще$
жития по улице Розы 
Люксембург, 56, где 
находился пункт сбора 

клуба. Пара небольших комнат 
для занятий, игры в теннис, шаш$
ки, шахматы и просто отдыха. 

Уже в который раз приходит$
ся Дмитрию Витальевичу искать 
для своих пацанов крышу над 
головой. И помочь некому. У ад$
министрации нашего округа нет 
ни средств, ни помещений, да 
и, видимо, желания обеспечить 
занятость подростков и изме$
нить криминальную и моральную 
обстановку среди молодежи в 
лучшую сторону. Почему так? 
Хотелось бы спросить, посмо$
трев в глаза главе СГО А. Г. 
Карамышеву: «За что вы так не 
любите наших детей, что они вам 
плохого сделали?».

Родители курсантов военно-
патриотического клуба «Русич» 

Л. Волкова, В. Старкова, 
В. Шахов, Г. Старков и другие, 

всего 8 подписей.
Фото из архива редакции. 

Школа, танцы, жара!
За окном конец октября, первый снежок, первые холода, а у 

бобровских старшеклассников – жара! Шелест платьев, звонкий 
девичий смех, восхищенные взгляды мальчишек – все это соеди$
нилось в одно целое и закружилось на осеннем балу. 

27 октября в бобровской школе N2 прошел традиционный 
праздник, который ознаменовал конец первой четверти. Ребята 
долго трудились над постановкой танцевального номера. Сколько 
сил, нервов было потрачено, но это того стоило. Каждое выступле$
ние получилось по$своему интересным. Старания учеников ока$
зались не напрасны: выступления были вознаграждены громкими 
аплодисментами. Особенно отличились танцоры из 8 «Б» и 9 «Б». 
Смелые па и грациозные поддержки поразили не только ребят, но 
и учителей. 

В перерывах между танцами школьники принимали активное 
участие в различных играх и конкурсах, а еще смотрели фильмы 
об особенностях каждого из классов. Праздник закончился весе$
лой дискотекой. Так жарко не было еще никогда!

Анна Петухова, ученица 11 класса школы N2, п. Бобровский.

ВОПРОС-ОТВЕТ

Почему нет автомата?
В женской консультации, 

детской поликлинике и ЦРБ 

нет автоматов с бахилами. 

Купить их можно только в 

аптеке. Почему?

Ольга ИВАНОВА, 
г. Сысерть.

Отвечает, главный врач 
сысертской ЦРБ Антон 
Николаевич СТАРКОВ:

$ Эта тема – больная для 
всех лечебных учреждений. 
Закон смотрит на размещение 
бахиломатов через опреде$
ленную призму. К тому же, су$
ществуют некоторые сложно$
сти с заключением договоров 
на размещение автоматов.

Подготовила М. Сорокина. 

Если вам есть что 
рассказать, или вы 

хотите поделиться своим 
мнением с другими 
читателями «Маяка», 
пишите в редакцию.

НАШ АДРЕС: 

г. Сысерть, 
ул. К. Либкнехта, 40 

Адрес электронной 
почты: anomajak@mail.ru 

Можно оставить 
сообщение на сайте 
www.34374.info

В наших группах 

в социальных сетях:

"Вконтакте" - www.vk.com.
anomajak_sysert

"Одноклассники" - http://
www.odnoklassniki.ru/
mayakgazet

"Facebook" - https://
www.facebook.com/
SysertMajak
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МБУ «ЦГКБ № 6»: наше дело – жизнь!
МБУ «Центральная городская клиническая больница № 6» 

является крупнейшим многопрофильным лечебно-
профилактическим учреждением г. Екатеринбурга, 

оказывающим медицинскую помощь взрослому населению.

В состав больницы входят 4 поликлиники, 2 женские 
консультации, а также многопрофильный круглосуточный 
стационар. Лечение в стационаре осуществляется по самым 
разным терапевтическим направлениям: кардиология, пуль-
монология, нефрология, гастроэнтерология, ревматология, а 
также неврология, офтальмология, оториноларингология.

Отдельного разговора заслуживает уникальное отделение 
неврозов, расположенное в стационаре МБУ «ЦГКБ № 6». К сожалению, в совре-
менном мире понятие «стресс», является неотъемлемой составляющей жизни и 
социальной активности человека. В данном отделении оказывается помощь паци-
ентам с неврозами, в том числе ситуационными реакциями, посттравматическими 
стрессовыми расстройствами, «синдромом хронической усталости», паническими 
атаками и др. Доброжелательная обстановка, высококвалифицированный персо-
нал, режим нестеснения, помощь психолога и психотерапевта являются важнейши-
ми факторами успешного лечебного процесса.

В 2016 г. в больнице было открыто отделение медицинской реабилитации. В 
отделении проводится восстановление пациентов после перенесенных инсультов,  
черепно-мозговых травм, травм опорно-двигательного аппарата с поражением пе-
риферической нервной системы, последствий инфекций центральной нервной 
системы (менингит, клещевой энцефалит) и др. с пациентами работают квалифи-
цированные и опытные врачи-специалисты: неврологи, реабилитологи, логопеды, 
нейропсихологии, эрготерапевты, кинезитерапевты, физиотерапевты, прошедшие 
специальную подготовку. Лечение в таком отделении, действительно, дает пациен-
там второй шанс, возвращая их к повседневной активности.

В МБУ «ЦГКБ № 6» также внедрена и успешно работает новая форма ока-
зания медицинской помощи на платной основе - «стационар одного дня» в 
ЛОР-отделении. Здесь возможно проведение малых операций (коррекция ис-
кривления носовой перегородки, удаление полипов носа и др.) всего за 3 дня с 

дальнейшим восстановлением в амбулаторных условиях.
Совсем недавно в больнице было открыто платное многопрофильное отде-

ление. В данном отделении можно пройти экспресс-обследование всего за 3 дня! 
Разработаны следующие диагностические программы «Диагностика при заболе-
ваниях сердечно-сосудистой системы», «Диагностика при заболеваниях опорно-
двигательного аппарата», «Диагностика при заболеваниях желудочно-кишечного 
тракта», «Диагностика при заболеваниях мочевыделительной системы». В отделе-
нии предусмотрены консультации профессоров Уральского государственного ме-
дицинского университета.

Для пациентов, желающих получать лечение только в дневное время, предусмо-
трен дневной стационар. Дневные стационары размещены на базе поликлиник 
ЦГКБ № 6 и занимаются лечением пациентов с самыми разными заболеваниями. 
При этом пациент находится в больнице всего лишь несколько часов.

Обратившись в поликлинику больницы, Вы можете получить консультации 
врачей-специалистов, в том числе кандидатов медицинских наук, а также про-
фессоров Уральского государственного медицинского университета на платной 
основе. 

На базе поликлиник ЦГКБ № 6 в самые короткие сроки можно и по самым при-
емлемым ценам можно пройти транспортную, оружейную комиссию, предвари-
тельный (при трудоустройстве) и периодический медосмотр, в т.ч. с оформлением 
санитарной книжки. Все обследования и осмотры врачей можно пройти в одном 
месте!

Более подробную информацию о больнице вы можете получить на сайте
 www.cgkb6.ru

 «Центральная городская клиническая больница № 6» предлагает комфортное 
лечение на платной основе без очередей и в удобное для Вас время.

Справки по вопросам оказания платных медицинских услуг: 

240-57-68, 257-41-57.

Лицензия ЛО-66-01-003859 от 21.01.2016. выдана Министерством здравоохранения 
Свердловской области.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. 
НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА.

РЕКЛАМА

Вадим Дмитриевич Чермянинов – пенсионер. Он живет в Бо-

бровском с 1961 года. За это время поселок, безусловно, стал ему 

родным. Но вот уже второй год подряд Вадима Дмитриевича и 

его соседей, в буквальном смысле, трясет. На берегу Исети, ме-

нее чем в полукилометре от дома Чермяниновых, разрабатыва-

ют карьер. Идет добыча скального грунта. От взрывов страдают 

фундамент и стены домов – новые трещины появляются там с 

завидной регулярностью. 

 Все началось в середине 
марта 2015 года. В работаю$
щем карьере на левом берегу 
Исети прогремел первый взрыв. 
Известно, что работы ведет ООО 
«Эконедроресурс». Заместитель 
директора компании Павел 
Николаевич Гуревич, в связи с 
этим событием, полтора года на$
зад комментировал ситуацию на 
страницах «Маяка». 

� Горнодобывающее предпри�
ятие – это глубоко лицензион�
ный вид  деятельности. Каждый 
шаг сопровождается пакетом 
согласований, проверкой на со�
ответствие всем нормам безо�
пасности. С помощью взрывов 
добывают строительный камень. 
На самом деле до домов здесь 
больше километра, а взрыв длит�
ся 450 миллисекунд. В год прово�
дится не больше шести взрывов. 
Зоной опасности для людей и ме�
ханизмов считается 400 метров. 
И нарушить эту зону никто не по�
зволит. Мы делаем всю работу в 
рамках выданных разрешений. 

Слова Гуревича подтвержда$
ет лицензия на геологическое 
изучение недр, включающее 
поиски и оценку месторожде$
ний, которая была выдана пред$
приятию еще в ноябре 2010 года. 
Единый реестр субъектов малого 
и среднего предприниматель$
ства, куда 1 августа 2016 года 
были внесены сведения об ООО 
«Эконедроресурс», гласит, что 
кроме основного вида деятель$
ности (добыча декоративного и 
строительного камня, известня$
ка, гипса, мела и сланцев) компа$
ния вправе вести деятельность 
по обработке, складированию, 
хранению и торговле камнем и 
строительными материалами. 
Взрывные работы выполня$
ет подрядчик. На этой неделе 
Павел Николаевич снова дал 

нам комментарий:
� Повторю, у нас легальное 

предприятие. Мы работаем на 
основании всех необходимых 
документов. Все виды работ, 
которые мы ведем, согласова�
ны. Сторонние организации, 
которые выполняют подрядные 
работы, имеют все разрешения. 
Наша деятельность не несет ни�
какого негативного воздействия 
на строения, расположенные в 
Бобровском. Вадим Дмитриевич 
пытается опровергнуть заключе�
ния компетентных специалистов.

В министерстве природ'
ных ресурсов и экологии 
Свердловской области слова 
руководителя подтверждают: 

� Все абсолютно законно. 
Во�первых, лицензия выдана 
«Эконедроресурсу» для геоло�
гического изучения, разведки 
и добычи пород на карьере в 
2010 году по итогам аукциона. 
Во�вторых, карьер расположен 
в 187—320 метрах от Исети. 
Водоохранная зона реки со�
ставляет 200 метров, и северо�
западный угол карьера попадает 
в ее границы. Но проблема в том, 
что требования водного кодекса, 
запрещающие разведку и добычу 
полезных ископаемых в преде�
лах водоохраной зоны, вступили 
в силу в ноябре 2014 года, тогда 
как лицензия на работы выдана 
значительно раньше. Конечно, 
существуют механизмы отзыва 
лицензии, которая у предприятия 
действует до 2036 года, но для 
этого компания должна работать 
с серьезными нарушениями. У 
«Эконедроресурса» проблем с 
законом никаких нет, поэтому 
отозвать лицензию только пото�
му, что недовольны местные жи�
тели, невозможно.

10 августа Вадим Чермянинов 
написал письмо с жалобой 

на неудовлетворительные 
условия проживания, связан$
ные с разработкой карьера, в 
Роспотребнадзор. Уральское 
управление РПН уведомило бо$
бровчанина, что взрывные ра$
боты на карьере действительно 
осуществляет подрядчик, ЗАО 
«Спецвзрыв». По расчетам, 
утвержденным типовым про$
ектом производства 
буро$взрывных работ, 
установлены безо$
пасные расстояния. 
Погрешность между 
теорией и практикой 
невелика, но она есть. 
Например: по сейсми$
ческому воздействию 
на здания и сооружения 
расчетное расстояние 
составляет 54,3 метра, 
а предельный макси$
мум –  55. Ударная воз$
душная волна действует 
на расстоянии 168,5 ме$
тра, а принято не менее 
200. Отдельные куски 
породы разлетаются, 
согласно замерам, на 
265, 3 метра, а допу$
стимое расстояние – не 
менее 300 метров.

Куда только не об$
ращался пенсионер: 
министерство природы, 
роспотребнадзор, областная про$
куратура, управление ФСБ по 
Свердловской области, юристы, 
программа «Человек и закон», 
о нем писали «Уральский рабо$
чий» и многие областные СМИ. 
Но ситуация не меняется.

Крайним ответом на се$
годня является письмо от 
Южного отдела управления 
РПН по Свердловской обла'
сти. Заместитель начальни$
ка Надежда Владимировна 
Шатова пишет Чермянинову, что 
в отношении «Эконедроресурса» 
проведена проверка. «В ре�
зультате установлено, что пред�
приятие разработало проект 
расчетной санитарно�защитной 
зоны восточно�бобровского 
месторождения строительного 
камня, расположенного в 0,4 км 
восточнее населенного пункта. 
В проекте приведены расчеты 

будут подгонять под 300 метров, 
и больше их ничего не колышет. 
На мои запросы, согласно 508 
приказу по ростехнадзору «О 
безопасном расстоянии», при 
таком количестве взрывчатки 
официальные лица делают «ку». 
Какие дома выдержат такие 
взрывы? 

Сейчас взрывы проводят 
дважды в месяц. 24 раза в год 
Бобровский содрогается. 

$ Смею вас заверить, что мы 
выдерживаем то, что в трехстах 
метрах от нас взрывают скалу, 
но наши дома – нет, $ продол$
жает Чермянинов. – Второй год 
переписки так и не смог уста$
новить количества взрывчатки, 
которое должны закладывать 
при таком расстоянии до посел$
ка. Роспотребнадзор установил 
санитарно$защитную зону, но 
работы продолжаются в тех же 
объемах и, вероятно, в будущем 
продолжатся с нарастанием. 

Чермянинов безуспешно по$
давал иск в сысертский суд. В 
августе 2015 – иск о прекраще$
нии работы карьера в Ленинский 
суд Екатеринбурга. Там ничего 
не удалось добиться, но он был 
намерен опротестовать не толь$
ко разрешение Ростехнадзора, 
но и лицензию, выданную мини$
стерством природных ресурсов и 
экологии. После заседания в ле$
нинском, он подал исковое заяв$
ление на областное министерство 
в Кировский районный суд. Тогда 
чиновники прокомментировали, 
что это нормальная практика со 
стороны населения, но все доку$
менты у предприятия в порядке 
и добиться отзыва лицензии бу$
дет крайне сложно. 9 августа ны$
нешнего года Вадим Дмитриевич 
снова подал заявление против 
«Эконедроресурса» в сысерт$
ский районный суд. Требование 
– пересмотр решения по вновь 
открывшимся обстоятельствам. 
Пенсионер утверждает, что 
предполагаемый ответчик начал 
добычу природного камня откры$
тым способом на небезопасном 
расстоянии – всего 300 метров от 
Бобровского. В результате – раз$
рушение жилых домов. Трещины 
на фундаменте и в стенах.

На прошлой неделе Вадим 
Дмитриевич попал в кардио$
центр. Истец намерен подлечить$
ся и взяться за дело с новыми 
силами. Взрывы в Бобровском 
продолжаются. 

Мария Сорокина.

НА СНИМКАХ: из огорода 
Чермяниновых невооруженным 
глазом можно рассмотреть, что 
происходит на карьере; Вадим 
Дмитриевич показал разруше$
ния, причиненные взрывной 
волной.

 Фото автора.

загрязнения воздуха, включая 
оценку риска для здоровья насе�
ления.  В соответствии с санпи�
нами, площадке присвоен 2 класс 
опасности». Это значит, что раз$
мер санитарно$защитной зоны 
должен составлять 500 метров. 
Для того чтобы установить окон$
чательную санитарно$защитную 
зону, «Эконедроресурсу» пред$
писано вести контроль за состоя$
нием воздуха и других физиче$
ских факторов.

$ При наших продажных «над$
зорах» оформить документы для 
ООО «Эконедроресурс» $ неве$
лика проблема, $ пишет в редак$
цию Вадим Дмитриевич. – И что 
им санпины $ Москва далеко, а 
камень вот он, под боком и тут 
же продается. Теперь, вместо 
обещанных взрывов 6 раз в год, 
будут взрывать дважды в месяц. 
А санитарно$защитную зону в 500 
метров своим «мониторингом» 

Бобровчан трясет от взрывов
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Стать ветврачом и не мечтала
Нина Алексеевна Копосова – лучший ветеринарный врач 

Сысертского района по итогам 2016 года. 41 год она отдала 
профессии, о которой в школьные годы и не мечтала.

После окончания 
школы судьба сложи$
лась так, что пришлось 
поступить в сельскохо$
зяйственную академию 
и учиться премудростям 
работы с животными. По 
распределению попала 
в Ямало$Ненецкий авто$
номный округ. Хрупкую 
девушку направили в 
поселок Гыда, в под$
собное оленеводческое 
хозяйство. В ведомстве 
начинающего ветеринар$
ного врача – более двух 
тысяч особей. Ее работа 
– это учет движения по$
головья в оленеводче$
ских стадах, постоянные 
командировки в тундру, 
обеспечение оленеводов 
всем необходимым.

$ Когда приехала в Гыду, в штате зооветотдела рыбозавода 
состояло двенадцать специалистов, в основном, это были пред$
ставители коренной национальности $  ненцы. Относились ко мне, 
молодому и приехавшему в такую даль специалисту, доброжела$
тельно и требовательно. Сначала работала ветеринарным вра$
чом, а потом меня назначили заведующей сельхозотделом.

Через четыре года вернулась в родную Свердловскую об$
ласть совсем другим человеком: стойким, закаленным северны$
ми ветрами и снежными бурями. Нина Алексеевна приехала в 
Бородулинский птицесовхоз. Тогда она еще не знала, что прора$
ботает на птицефабрике 28 лет, почти до самого ухода на пенсию. 
Времена были трудные. Работала ветеринарным врачом на вы$
ращивании молодняка, потом $ в производственной ветеринарной 
лаборатории на птицефабрике, и затем старшим ветеринарным 
врачом птицеводства. 

$ Коллектив на птицефабрике был дружный, работоспособный, 
ответственный, об этом говорят производственные показатели $ 
продуктивность и сохранность молодняка и взрослой птицы, $ рас$
сказывает Нина Алексеевна.

В 2006 году ее пригласили на работу в Сысертскую ветстанцию. 
Ровно 10 лет Нина Алексеевна работает здесь заведующей лабо$
раторией. Кроме того, обслуживает предприятие по переработке 
рыбы и перепелиную ферму. Еще она уже 9 лет возглавляет про$
фком. Коллеги Нину Алексеевну уважают, относятся к ней тепло. 
Она – грамотный специалист и мудрый, опытный психолог, кото$
рый поддержит добрым словом в трудную минуту.

В честь празднования дня работника сельского хозяйства 
28 октября Нина Алексеевна получила грамоты главы и думы 
Сысертского городского округа за многолетний добросовестный 
труд и вклад в развитие агропромышленного комплекса района. В 
день рождения, который она отметила 1 ноября, заведующий вет$
станцией Владимир Артемьевич Сергеев вручил Нине Алексеевне 
Копосовой знак отличия «За заслуги в подготовке ветеринарных 
кадров». 

М. Сорокина. Фото автора.

ПОРТРЕТЫ ЗЕМЛЯКОВ

ГИБЕЛЬ ПРУДА – ГИБЕЛЬ ПРУДА – 
ДЕЛО ЖИТЕЙСКОЕДЕЛО ЖИТЕЙСКОЕ

В августе житель села Никольское Александр Клепков разме-

стил на сайте change.org петицию – прошение, адресованное гу-

бернатору Свердловской области Е. В. Куйвашеву и еще восьми 

представителям власти.

Александр пишет о том, что в последние годы складывается 

катастрофическая ситуация с никольским водоемом – он быстро 

и верно превращается в болото, рассадник комаров, пиявок, 

змей и прочих вредных гадов.

В поддержку своей позиции 
Александр приводит ряд аргу$
ментов. Среди них – разрешение 
А. В. Сазонова, бывшего гла$
вы местной администрации, на 
строительство домов на берегу 
пруда. Жители села считают, что 
несколько лет назад чиновник на$
меренно понизил уровень воды 
в пруду, чтобы соблюсти строи$
тельные нормативы. Благодаря 
действиям местных жителей и 
депутатов, строительство запре$
тили, но за это время в пруду 
размножились водоросли и по$
гибли все ценные породы рыб.

— Если быть справедливыми, 
— уточнял в петиции проситель, 
— то на сложившееся положе$
ние повлияла не только бывшая 
администрация, но и несколько 
засушливых лет, а также и то, 
что озеро Боевское, из которого 
вытекает река Боевка, питающая 
Никольский пруд, было отдано 
в аренду частному лицу на не$
сколько лет. В настоящее время 
вся береговая линия пруда за$
росла водными растениями, про$
хода к чистой воде практически 
не существует. Водоем активно 
мелеет. 

Жители села Никольское 
настоятельно просили адми$
нистрацию Сысертского город$
ского округа, правительство 
Свердловской области, действу$
ющих депутатов всех уровней 
власти решить проблему зарас$
тания и заболачивания пруда в 
селе и дать возможность людям 
жить рядом с чистым, экологиче$
ски безопасным водоемом, а не 
существовать рядом с болотом.

Обращение подписали более 
590 человек, и еще около 200 
подписей удалось собрать на 
интернет$ресурсе. 

Рассылка петиции чиновни$
кам всех уровней дала резуль$
тат только через два с лишним 
месяца.  20 октября Александр 
Клепков получил ответ от про$
куратуры Свердловской обла$
сти. Оказалось, что коллектив$
ное обращение жителей села 
Никольское о заболачивании 
пруда и несанкционированной 
свалке близ кладбища поступило 
в прокуратуру от депутата госду$
мы, представителя партии ЛДПР, 
К. С. Субботина. 

Проверка установила, что 
пруд находится в федеральном 

ведомстве. На основании 26 
статьи водного кодекса РФ, ме$
роприятия по охране объектов, 
находящихся в федеральной 
собственности, осуществляются 
региональными министерствами 
природных ресурсов и экологии. 
Именно министерство уполно$
мочено принимать решения о 
том, необходимо ли проведение 
работ по очистке водоема за 
счет средств федерального бюд$
жета. По заявке администрации 
СГО специалисты министерства 
31 августа прошлого года об$
следовали обстановку на пруду. 
Выяснилось, что все$таки сброс 
сточных вод в водохранилище 
выше по течению реки не осу$
ществляется. Следовательно, 
процесс образования ила и зарас$
тания пруда является естествен$
ным. По информации, которую 
предоставило министерство при$
родных ресурсов Свердловской 
области, снижение уровня воды 
в Никольском пруду в нынешнем 
году обусловлено засушливым 
летом. К тому же, трубопереезд, 
расположенный выше по тече$
нию реки Боевки под трассой 
М5, обладает низкой пропускной 
способностью. Совместно с ад$
министрацией округа министер$
ство запланировало проведение 
комиссионного обследования 
водоема, чтобы решить – необхо$
димо ли его очищать. Результаты 
обследования контролирует про$
куратура Свердловской области. 

Что касается несанкциони$
рованной свалки, то доводы о 
ее наличии уже проверялись 
сысертской межрайонной про$
куратурой в сентябре 2014 года. 
По результатам проверки было 
направлено исковое заявление 
в районный суд. Через месяц по$
сле этого исковые требования 
суд удовлетворил. К настоящему 
моменту исполнительное про$

изводство, возбужденное 
14 сентября 2015 года 
сысертским районным от$
делом судебных приста$
вов по этому решению, не 
окончено. 19 октября 2016 
года сысертская межрай$
онная прокуратура внесла 
представление об устра$
нении нарушений в адрес 
областного руководства 
УФССП. 

Как будут развивать$
ся события в Никольском 
дальше – покажет время. 
Мы следим за развитием 
событий.

М. Сорокина.
Фото 

из архива редакции.

На щелкунском храме появился купол
По благословению Кирилла, 

митрополита екатеринбургского 
и верхотурского, в селе Щелкун 
состоялось освящение и уста$
новка купола и креста на вер$
шину храма. Событие возгла$
вил благочинный Сысертского 
городского округа, иерей Игорь 
Константинов. На этом важном 
мероприятии побывали прихожа$
не храма, жители села, предста$
вители администрации. 

$ Самое радостное, $ говорит 
отец Тихон, настоятель храма, 
$ то, что ни копейки не было по$
трачено на установку креста и 
купола. Работу крана оплатил че$
ловек, который пожелал остаться 

неизвестным. А средства на купол и строительство мы собираем 
не только среди жителей Щелкуна и прихожан. Радостно, что на 
возведение нашего храма идут пожертвования от людей из самых 
разных уголков мира благодаря сети интернет. 

М. Сорокина. Фото автора.

РУСЬ ПРАВОСЛАВНАЯ
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Первокурсникам подарили экскурсию по «Парку сказов»

Волонтерское движение подкрепят законом
В четверг, 3 ноября, состоялось очередное пленарное за$

седание молодежного парламента Свердловской области III со$
зыва. В числе прочих вопросов, молодые депутаты встретились 
с Еленой Валерьевной Чечуновой, председателем комитета 
Законодательного Собрания Свердловской области по молодеж$
ной политике, развитию физической культуры, спорта и туризма. 
Вместе со своим старшим помощником юные законотворцы об$
судили необходимость появления законопроекта о волонтерском 
движении в Свердловской области.

Такой проект был отклонен в 2015 году, но сейчас он доработан 
с учетом всех ошибок и уже готов для утверждения. Проблема в 
том, что на уровне федерального законодательства подобного про$
екта еще нет. И, чтобы утвердить региональный закон, необходимо 
понять, что же происходит на уровне страны. Елена Валерьевна 
пообещала депутатам уточнить эту информацию и помочь с во$
площением законотворческой инициативы в жизнь.

Волонтерское движение набирает обороты и становится все 
более популярным. Права добровольцев должны быть закреплены 
в законодательстве. 

«Тимуровский» отряд продолжает развитие
В воскресенье, 6 ноября, в актовом зале администрации 

СГО состоялось второе заседание объединенного волонтер'
ского отряда Сысертского городского округа. 

Более 40 добровольцев отчитывались о первых шагах в созда$
нии школьных «тимуровских» отрядов, обменивались опытом и 
учились правильно организовывать мероприятие. Напомним, ра$
бота по добровольческому направлению в районе активно нача$
лась после традиционных районных сборов актива старшеклассни$
ков в сентябре. Весь учебный год пройдет под эгидой «раскрытой 
ладони» $ главного символа добровольческого движения. 

В ближайших планах у сысертских волонтеров – проведение 
цикла профилактических мероприятий в своих школах и населен$
ных пунктов, а также участие в организации большого районного 
флешмоба, посвященного Дню борьбы со СПИДом. 

5 декабря современные тимуровцы будут праздновать свой 
«профессиональный» праздник. В честь этого районные отряды 
организуют сбор адресной помощи нуждающимся. 

Мария Сорокина, депутат МПСО.

Депутаты школьной думы 
повысили квалификацию

Депутаты школьной 
думы Лера Жилякова 
(школа N7 с. Патруши), 
Александра Трошкова 
(школа N8 с. Кашино), 
Дарья Чернохатова (шко'
ла N9 с. Щелкун) и Алена 
Могильникова (школа N10 
д. Большое Седельниково) 
приняли участие в V мо'
лодежном первенстве 
«Траектория успеха», кото'
рое прошло 24'28 октября 
на базе Российской акаде'
мии народного хозяйства 
и государственной службы 
при президенте РФ. 

5$дневное обучение в 
«Школе молодого управлен$
ца» превратилось в интенсив 
по освоению теоретических 
основ менеджмента, эконо$
мики и права с использова$
нием нестандартных, но очень 
эффективных форм обучения. 
Депутаты получили теоретиче$
ские знания об управленческих 
процессах на лекциях, а затем 
закрепили эти знания на практи$
ке. Дополнительный бонус – обу$
чение основам профессиональ$
ной деятельности. Кроме того, 
будущие управленцы получили 

довольно много советов о том, 
как быть лидером, какие каче$
ства в себе надо развивать и 
как правильно преподать себя 
обществу, чтобы тебя запомни$
ли с хорошей стороны. Дарья 
Чернохатова говорит: 

� Применительно к работе 
депутата школьной думы � это 
огромный опыт и знания, ко�
торые мы будем применять на 

практике. Лекции вели такие 
опытные люди, от которых про�
сто заряжаешься эмоциями. 
Была на таком мероприятии 
впервые, и это было шикарно! 
Познакомилась с ребятами сво�
его возраста, которые уже яв�
ляются членами областного мо�
лодежного парламента. Это все 
не зря, все на пользу! Поняла, 
над чем надо работать, в чем 
совсем слаба. Собственно, я 
счастлива! 

Алена Могильникова 
присоединяется:

� Полностью солидарна с кол�
легой. Для себя извлекла много 
нового, а главное – поняла, что 
буду учиться в школе до 11 клас�
са. У нас теперь куча новых идей, 
например – проект разработки 
удостоверения депутата школь�
ной думы.

По итогам первенства депута$
ты школьной думы Сысертского 
городского округа получили по$
дарочные сертификаты на обуче$
ние в федеральной сети образо$
вательных центров «Юниум» по 
любому направлению. 

Мария Сорокина.
Фото автора.

В первый день ноября 
в Бобровском филиале 
Уральского колледжа строи'
тельства, архитектуры и пред'
принимательства прошел День 
первокурсника.

По студенческой традиции, 
студенты старших курсов вы$
дали новобранцам «липовый» 

студенческий билет. Только 
после этой шуточной церемо$
нии заведующий Бобровским 
филиалом колледжа Татьяна 
Александровна Дегтева вручила 
новенькие студенческие биле$
ты тридцати двум первокурсни$
кам, поздравила их со знамена$
тельным событием и пожелала 

успехов в дальнейшей учебе. 
Бобровский филиал поддержи$

вает творческие связи с арамиль$
ским «Парком уральских сказов», 
поэтому веселое празднование 
Дня первокурсника продолжи$
лось на территории парка. Для 
студентов провели экскурсию, 
игры на командообразование. 

Завершился праздник чаепи$
тием в избе, которая является 
частью экспозиции «Уральское 
подворье».

О. Бондарева,
педагог-организатор 

Бобровского филиала УКСАП.
Фото автора.

Детский 
шахматный сезон 
открыт

В самый разгар школьных 
каникул, 1 и 2 ноября, в цен$
тре детского технического 
творчества прошел ежегодный 
муниципальный отборочный 
шахматный турнир. Кто бы мог 
подумать, что такая спокойная 
игра, требующая вдумчивости, 
вызовет такой ажиотаж среди 
детей. Испытать себя в этом ма$
стерстве решились 57 ребят из 
десяти образовательных учреж$
дений округа.

По результатам отборочных 
туров в финал вышли 30 юных 
шахматистов в пяти возраст$
ных группах. В отдельной ка$
тегории состязались девочки. 
Сильнейшим игрокам выданы 
сертификаты, дающие право на 
участие в финальном турнире, 
который состоится в феврале 
2017 года.

Е. Полищук, 
педагог-организатор ЦДТТ.
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ТОЛЬКО ЦИФРЫ
 В межмуниципальном отделе МВД России «Сысертский» в шта$

те числится 246 сотрудников.
 В текущем году было принято на службу пять сотрудников в 

такие подразделения как: изолятор временного содержания, служба 
участковых уполномоченных, уголовный розыск, патрульно$постовая 
служба, ГИБДД. 
 На сегодняшний день в отделе 24 вакантных места, среди кото$

рых должности в ППС, ИВС, дежурной части, ДПС ГИБДД и УУП. 
 В текущем году на заслуженный отдых (пенсию) ушли 10 

сотрудников.
 Один сотрудник полиции погиб при выполнении служебных 

обязанностей. В конце августа при буксировке из Большого Истока в 
Арамильский отдел полиции угнанного мотоцикла «Урал» произошло 
ДТП, в результате которого оперуполномоченный П. А. Клементьев 
попал в больницу, где скончался от полученных травм.
 К Дню органов внутренних дел полицейские ежегодно награжда$

ются медалями первой (за выслугу 20 лет), второй (за 15 лет службы) 
и третьей степени (за 10 лет выслуги), а также нагрудными знаками 
«Отличник полиции». В этом году на торжественном мероприятии 35 
местных полицейских будут награждены медалями и знаками.

Поймать за руку интеллигентного вора
10 НОЯБРЯ - ДЕНЬ СОТРУДНИКА МВД

Взяточники, мошенники, фальшивомонетчики, черные ле-

сорубы трепещут от страха, когда приходят они – сотрудники 

отдела экономической безопасности и противодействия кор-

рупции. Сегодня в отделе – четыре сыщика. В преддверии Дня 

сотрудника МВД мы пообщались со старшим оперуполномо-

ченным, майором полиции Александром Слободчиковым. 

– Когда и почему вы решили 

стать полицейским?

– Было это еще во времена 
милиции. Много времени я про$
водил с бабушкой, которая очень 
любила смотреть такие фильмы, 
как «Спрут», «Место встречи 
изменить нельзя». И меня тоже 
зацепило. Когда в школе нача$
лось профильное обучение, все 
мальчики в классе пошли на ав$
тодело, а я на основы правовых 
знаний. В родне не было ни одно$
го милиционера, я первый и пока 
единственный. Интересно было, 
как это – ловить преступников. В 
1999 году поступил в Уральский 
юридический институт МВД 
России, в 2003 году пришел в по$
лицию следователем, а через год 
перевелся в ОБЭП. На тот мо$
мент в нем трудились 8 человек, 
в процессе реформ к 2012 году 
нас осталось трое, недавно вве$
ли должность начальника отдела. 
Ее занял Андрей Николаевич 
Нестеренко.

– В чем особенность вашей 

службы?

– Мы выявляем тяжкие, 
особо тяжкие преступления. 
Специфика работы в том, что 
мы должны уличить жуликов, ко$
торые в своей сфере являются 
профессионалами. Например, 
поймать директора на воровстве 
или бухгалтера на неуплате нало$
гов, и обязательно доказать, что 
человек виноват. Информация, в 
основном, приходит от граждан: 
одному зарплату не платят, у вто$
рого взятку требуют, третий стал 
свидетелем вырубки леса, чет$
вертый недоволен работой ЖКХ. 
Плановых проверок организаций 
со стороны полиции не бывает. 
Но профилактические беседы 
проводим, например, продавцов 
магазинов призываем прове$
рять на подлинность денежные 
купюры, предпринимателей – не 
продавать контрафактную про$
дукцию, руководителей – не ис$
пользовать программное обе$
спечение без лицензии. 

– Какие виды преступлений 

по вашей части?

– Все, что связано с корруп$
цией. Так, за попытку дачи взят$
ки сотруднику ГИБДД привле$
чены к ответственности в 2016 
году четыре человека. Среди 
них иностранцы, которые таким 
способом пытались избежать 
депортации из$за своего адми$
нистративного правонарушения. 
По неуплате налогов в послед$
нее время приходится работать 
с такими предприятиями, как 
Уралгидромаш, завод элементов 
трубопроводов. На данный мо$
мент долги погашены, насколько 
мне известно. 

По нашей части – должност$
ные преступления. Например, 
из последних, уголовное дело в 
отношении главного бухгалтера 
лыжной ДЮСШ «Спартак», ко$
торая присвоила порядка двух 
миллионов рублей. Вместо того 
чтобы делать отчисления в на$
логовую инспекцию, она пере$
водила средства на свой личный 
счет. 

Несколько крупных дел о мо$
шенничестве вели в этом году. 
Например, дело по десяти граж$
данам, обманным путем получив$
шим в собственность земельные 
участки в с. Кашино. Или по со$
труднице кредитной организации, 
которая по совместительству ра$
ботала уборщицей в администра$
ции округа и оформляла займы 
по чужим паспортным данным. 

– Можно об этом 

поподробнее?

– Копии паспортов женщина 
находила в документах, храня$
щихся в разных отделах админи$
страции. По всем займам пер$
вые платежи она вносила в срок, 
и фиктивные заемщики попадали 
в белый список кредитной фир$
мы. Благодаря этому она даже 
стала лучшим сотрудником ме$
сяца по количеству договоров и 
отсутствию просрочек. В общей 
сложности ей удалось оформить 
займы на общую сумму более 
двух миллионов рублей от име$
ни 149$ти не подозревающих об 

этом лиц. Среди них – сотрудни$
ки администрации, управления 
социальной политики, ГЦД, по$
лиции, пенсионеры, инвалиды, 
многодетные родители со всего 
района. Дело направлено в суд.

– Наверное, не перестаете 

удивляться человеческой вы&

думке и необычным схемам 

обогащения за чужой счет.

– О, да! С каждым разом 
встречаются все более изощрен$
ные варианты. Собирая улики, 
постоянно приобретаем новый 
опыт. Меняется и законодатель$
ство, мы находимся в постоян$
ном развитии. Этим мне и инте$
ресна работа. 

– Развитие – только один из 

плюсов вашей профессии. Чем 

еще она хороша?

– Контингент, с кото$
рым чаще всего прихо$
дится общаться – это не 
воры, алкоголики и туне$
ядцы, а интеллигентные, 
грамотные, подкован$
ные в своей сфере люди 
– директора, бизнесме$
ны, главные бухгалтеры, 
имеющие высшее обра$
зование. Чтобы вывести 
на чистую воду такого 
профессионала, прихо$
дится попотеть. 

Однако был комичный 
случай в 2006 году, когда 
меня приняли за своего 
в банде фальшивомонет$
чиков. Мы установили 
квартиру, в которой ком$
пания всю ночь распива$
ла спиртное. Утром меня остави$
ли дежурить у подъезда одного. 
И как раз проснулись эти ребята. 
Справиться с ними я бы точно 
не смог, а потому прикинулся их 
приятелем и пригласил в сауну. 
Они как$то легко в это поверили. 
Тем временем, я вызвал коллег. 
Все дружно расселись по маши$
нам. Жулики очухались только 
тогда, когда их привезли в райот$
дел. «Ничего себе попарились!» 
– сказал один из них. 

– И с черными лесорубами 

работаете?

– Да, это относится к экологи$
ческим преступлениям. Как раз 
сегодня поймали одного такого 
гражданина. В Верхней Боевке 
мужчина срубил 11 сосен, причи$
нив ущерб лесному хозяйству на 
сумму 320 тысяч рублей.  От ру$
бок страдает не только сосновый 
бор, но и березняк. В небольших 
населенных пунктах работать 
негде, и некоторые граждане, 

минуя лесничество, отправля$
ются заготавливать дрова на 
продажу. В нашем районе рас$
пространена также нелегальная 
разработка карьеров – добыча 
отсева, щебня, скального грунта 
без лицензии. 

– А какие преступления труд&

нее всего раскрыть?

– Самые редко раскрывае$
мые дела – о фальшивомонет$
ничестве. Поддельные купюры 
выявляются, в основном, уже 
при сдаче в банк, и найти ее 
сбытчика, а тем более, «произ$
водителя» не представляется 
возможным. В магазинах попа$
даются, как правило, подростки, 
которые пытаются расплатиться 
«билетами банка приколов». На 

них кассиры уже собаку съели. 
Но это даже под статью о мошен$
ничестве не попадает, так как 
суммы небольшие. 

– Бывают какие&то редкие 

дела?

– Редко, но метко, как говорит$
ся. Нынче выявили факт исполь$
зования нелицензионного про$
граммного обеспечения в одной 
из сысертских контор, которая 
занимается межеванием участ$
ков. Дело возбудили по статье 
146 УК РФ (нарушение авторских 
и смежных прав). Периодически 
делаем проверочную закупку 
на газозаправочных станци$
ях в Сысерти, Октябрьском и 
Арамили, где нарушают требо$
вания безопасности при оказа$
нии услуг (ст. 238 УК РФ). Мы 
единственные в Свердловской 
области, кто открыл работу по$
лиции в данном направлении. 
На АЗС не имеют право заправ$
лять пропаном газовые баллоны. 

Проверочные закупки помогают 
установить и торговлю контра$
фактным алкоголем.

– Наверняка, многие уже 

знают вас в лицо. Кого привле&

каете для проведения прове&

рочных закупок? 

– Иногда помогают сотрудни$
ки других подразделений поли$
ции, а чаще всего – это друзья. 
Хотя друзья уже хорошенько по$
думают, прежде чем согласить$
ся, так как зовешь «на часик», 
а дело оказывается на всю ночь 
(смеется). В следующий раз зо$
вешь – уже не верят, что за час 
управимся. Найти проверенных 
помощников, которые станут по$
нятыми, непросто. 

– Какие еще сложности в 

работе?

– За годы опыта сложности 
удалось свести к минимуму. 
На первых порах старался как 
можно больше времени посвя$
щать службе, дома почти не по$
являлся. Из$за этого распалась 
моя первая семья, я не видел, 
как вырос сын. Со временем по$
нял свою ошибку, и сейчас для 
меня семья на первом месте. 
Свободное время посвящаю 
жене и маленькой дочке. 

– А чем вы занимаетесь в 

свободное время?

– Люблю бегать. Коллега не$
давно приобщил меня к марафо$
нам, сейчас готовлюсь к декабрь$
скому забегу «Европа$Азия». 
Впервые участвовал в этом году 

в «Гонке героев» – наша коман$
да заняла девятое место более 
чем из ста. Сколько себя пом$
ню, в моей жизни всегда был 
спорт. Ни одни соревнования 
по линии МВД не обходятся без 
моего участия. А еще являюсь 
внештатным сотрудником по 
боевой и служебной подготовке 
– провожу для коллег трениров$
ки по самбо и физо. В полиции 
я этакий спортивный волонтер. 
Также люблю рыбачить и со$
стою в сообществе любителей 
езды на квадроциклах. Заранее 
договариваемся с товарищами 
и выезжаем в отдаленные места 
по лесным дорогам. Адреналин, 
которого так не хватает в обыч$
ные дни, получаю в выходные, 
на свежем воздухе. 

Юлия Воротникова. 

НА СНИМКАХ: Александр 
Слободчиков  в своем кабине$
те и с дочкой Настей во время 
забега.
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КРИМИНАЛ

ПРАВОПОРЯДОК
НАРОДНЫЕ КОНТРОЛЕРЫ 
ОКАЗАЛИСЬ ВЫМОГАТЕЛЯМИ

26 октября в отдел по борьбе 
с экономическими преступле'
ниями Сысертской полиции по'
ступила оперативная информа'
ция о том, что в п. Бобровский 
в магазин заявились двое 
мужчин, которые потребовали 
взятку.

Подробнее о случившемся 
рассказала владелица продук$
тового магазина, в котором не$
знакомцы 20 октября разыграли 
любопытный спектакль. Один 
покупал алкоголь, а второй 
снимал происходящее на ви$
деокамеру. Затем посетители 
сообщили руководству магази$
на, что являются сотрудниками 
Росалкогольрегулирования по 
Уральскому Федеральному окру$
гу. Показав удостоверение на 
имя Александра, один из мужчин 
утверждал, что алкогольная про$
дукция в этом магазине является 
контрафактной, и, дабы избежать 
дальнейших проверок, предложи$
ли предпринимателю заплатить 
им за молчание 30 000 рублей. 

Женщину такой визит застал 

врасплох, всей cуммы в наличии 
не оказалось, поэтому она пере$
дала мужчинам 10 000 рублей. В 
период с 24 по 25 октября взя$
точники неоднократно звонили 
женщине и требовали передать 
им оставшуюся сумму. 

Потерпевшая не выдержала 
напора и обратилась в полицию. 
В назначенное время к бобров$
скому магазину подъехал авто$
мобиль «Лада Ларгус». Водитель 
остался за рулем, а второй от$
правился в магазин за деньгами. 
Сотрудникам полиции удалось 
задержать преступников при 
получении денежных средств. 
При себе у них были удостове$
рения народных контролеров 
некоммерческого партнерства 
«ОКРРАСП». При задержании 
водитель автомашины заблоки$
ровал двери и отказался выхо$
дить, после чего начал движение 
назад и столкнулся со стоящим 
рядом автомобилем. Для пре$
дотвращения дальнейшей опас$
ной ситуации один из сотруд$
ников полиции был вынужден 

применить табельное оружие. 
При досмотре личных вещей в 

сумке одного из подозреваемых 
был обнаружен полиэтиленовый 
пакет с веществом серого цвета. 
В последующем было установле$
но, что данное вещество являет$
ся наркотическим – амфетамин. 
Как показало освидетельство$
вание в Сысертской районной 
больнице, наличие наркотиче$
ских веществ было обнаружено и 
в их крови.  В настоящее время 
полиция выясняет причастность 
данных лиц к другим эпизодам 
преступной деятельности. 

МО МВД России 
«Сысертский» просит всех, 
кто пострадал от деятельности 
указанных лиц, обращаться 
по адресу: ул. Коммуны, 22А, 
либо сообщить по телефонам 
02, 8 (34374) 6'83'81 (Сысерть), 
8 (34374) 3'19'90 (Арамиль).

Т. Антропова, специалист 
по взаимодействию со СМИ 

Сысертской полиции.

и на них. Поскольку жители на 
месте  сами вынуждены разби$
раться с чрезвычайной ситуаци$
ей, Л. И. Новоселова по данному 
поводу написала обращение и в 
администрацию президента.

Когда ртуть разлили в госуч'
реждении, оперативно были 
найдены средства на услуги 
специализированной организа'
ции, проведена работа, чтобы 
снять риск для сотрудников. А 
то, что жители пятиэтажки ды'
шат вредными испарениями 
уже несколько месяцев, никого 
не волнует. Да и ответственных 
не найти. 

Елена Семенова.
Фото автора и Е. Новоселова. 

На следующий день он себя 
очень плохо почувствовал, проя$
вились все признаки отравления: 
тошнота, рвота, слабость. В боль$
нице дали направление на плат$
ные анализы, на этом свое лече$
ние житель Сысерти закончил. 

На второй день после находки  
потерпевших опрашивали со$
трудники полиции, но их задача 
установить, кто принес вещество 
в подъезд и умышленно или не$
чаянно разлил его на лестничной 
площадке. Также приезжали два 
человека в штатском, собира$
ли ртуть подручными средства$
ми, забрали емкость у Евгения 
Владимировича и уехали. Из 
какой службы они были, жители 
так и не поняли. На этом все дей$
ствия завершились.

Напомним, что события раз$
ворачивались во второй по$
ловине июля, на улице стояла 
неимоверная жара. Помимо ис$
парений по подъезду разнесли и 

ЧТО ЧИНОВНИКУ СМЕРТЬ, 
ТО ЖИТЕЛЯМ НИПОЧЕМ

Начало на 1 стр. саму ртуть, так как разлита она 
была на первом этаже, на пло$
щадке перед самой лестницей. 
Добиться же полноценного про$
ведения работ по обеззаражи$
ванию у рядового горожанина 
не получилось. Вместе с бывшей 
супругой Л. И. Новоселовой они 
на протяжении месяца обзвани$
вали и заваливали письменны$
ми заявлениями все инстанции: 
администрацию, прокуратуру, 
Роспотребнадзор, Управление 
МЧС, управляющую компанию. 
Но все безрезультатно. 

Замер уровня заражения 
ртутью управляющая компания 
провела после долгих препи$
рательств, утверждая, что эта 
процедура стоит баснослов$
ных средств – 12 тысяч рублей. 
Эксперт признал, что уровень 
заражения в подъезде очень вы$
сокий, но письменного заключе$
ния жителю не выдал. Евгений 
Владимирович платно заказал 
такой замер в местном цен$
тре эпидемиологии, кстати, его 

стоимость составила 600 рублей, 
показатели на приборе также 
зашкаливали.

Эксперты посоветовали руко$
водству управляющей компании 
убрать старый бетон с лестнич$
ной площадки, залить новый с 
добавлением серы, сверху по$
стелить плиты. Но этих действий 
от чиновников администрации и 
обслуживающей дом организа$
ции добиться было очень сложно 
$ то сера дорогая, то проводить 
работы некому. В двадцатых 
числах августа рабочие управ$
ляющей компании «ЖКХ 
«Сысерть», которые не имеют 
понятия, как действовать с за$
раженными участками, демон$
тировали старый бетон, залили 
новый, про плиты благополучно 
забыли. По словам местных жи$
телей, все, что строители выдол$
били, они выбросили в мусор$
ные баки рядом с пятиэтажкой. 
Никаких контрольных замеров 
никто не проводил. Да и акт вы$
полненных работ специалисты 

подписывали у соседей с верх$
них этажей, видимо, опасаясь, 
что заявители не поставят свой 
автограф под таким докумен$
том. К тому же никаких ответов 
о том, что работы завершены, а 
жить в данном доме безопасно, 
Е. В. Новоселов и его родствен$
ники не получали. 

Заказывать контрольный за$
мер уровня заражения за свой 
счет сысертчанин не видит смыс$
ла, так как температура за окном 
довольно низкая, а, значит, ртуть 
не испаряется в больших количе$
ствах. Но он до сих пор недоуме$
вает, почему никто не занимает$
ся обработкой стен, ведь вредное 
вещество вполне могло попасть 

СИТУАЦИЯ

Жестокая расправа из-за рабочих неурядиц
Стали известны подробности дела об убийстве 33�летнего дву�

реченца ночью 30 октября, тело которого было обнаружено при 
тушении пожара в доме по улице Ленина. Как показало вскрытие, 
умер мужчина не от огня, а от множественных ножевых ранений. 
По данному факту следственным отделом по г. Сысерть СК России 
по Свердловской области возбуждено уголовное дело по призна�
кам преступления, предусмотренного ст. 105 УК РФ (убийство).

Потерпевшим оказался мужчина, работавший на местном заво$
де ферросплавов. Следователи СКР во взаимодействии с сотруд$
никами уголовного розыска полиции по подозрению в совершении 
преступления задержали двоих жителей поселка Двуреченск — 
молодых людей в возрасте 18 и 16 лет. Старший из подозреваемых 
также работал на указанном заводе в должности слесаря.

В ходе расследования установлено, что вечером 29 октября 
молодые люди пришли в гости к хозяину дома, чтобы распить с 
ним спиртное. Во время застолья хозяин стал упрекать 18$летнего 
парня, что он недостаточно хорошо работает на заводе. Это воз$
мутило молодого человека, и он вступил в конфликт со старшим 
коллегой. Отношения они решили выяснить, выйдя из$за стола, в 
небольшой коридорчик. Здесь между ними завязалась драка, в ко$
торой 18$летний юноша стал проигрывать. Ему на помощь бросился 
16$летний товарищ. Вдвоем молодые люди одолели хозяина дома, 
нанеся ему множественные удары. После этого они решили, что 
за избиение мужчины их привлекут к уголовной ответственности, 
поскольку ранее они неоднократно были судимы (за имуществен$
ные преступления суд назначал им наказания в виде условного ли$
шения свободы), поэтому они посчитали необходимым избавиться 
от потерпевшего, лишив его жизни.

Злоумышленники вооружились ножами и причинили потерпев$
шему множественные колото$резаные ранения. По предваритель$
ным данным, от полученных повреждений потерпевший скончался 
на месте. Подозреваемые настолько жестоко расправлялись со 
своей жертвой, что сломали один из ножей. Уходя из дома, злоу$
мышленники подожгли диван, чтобы огнем окончательно уничто$
жить следы совершенного преступления.

Однако найти преступников не помешало и то, что сразу после 
случившегося злоумышленники вместе со своими родственника$
ми попытались избавиться от оставшихся следов преступления (в 
частности, от окровавленной одежды), а также  создать алиби. В 
связи с тем, что родственники молодых людей скрывали не толь$
ко преступление, совершенное их близким, но и другим молодым 
человеком, будет решаться вопрос о правовой оценке их действий 
по сокрытию преступления.

В настоящее время следователем СКР совместно с сотрудни$
ками полиции продолжается установление всех обстоятельств со$
вершенного преступления, сбор и закрепление доказательствен$
ной базы. В отношении подозреваемых избрана мера пресечения 
в виде заключения под стражу. Решается вопрос о предъявлении 
им обвинения. Расследование уголовного дела продолжается.

Максим Чалков, 
помощник руководителя СУ СК России 

по Свердловской области.

Гаишники у «Бажова»
1 ноября сотрудники ГИБДД совмест'

но с отрядом ЮИД школы N23 провели 
акцию возле торгового центра «Бажов» в 
Сысерти.

Прохожим рассказывали о необходимо$
сти использования в темное время суток 
световозвращающих элементов на одежде, о 
правилах использования детского автокрес$
ла, раздавали памятки для родителей по обу$
чению детей правилам дорожного движения 
и о поведении детей на дорогах.

Главной задачей акции стало донести до 
взрослых и детей, что с наступлением ка$
никул и осенне$зимнего периода на доро$
ге нужно быть предельно внимательным и 
осторожным. 

И. Коробицына, 
инспектор по пропаганде ОГИБДД.
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КОРОТКО

СЕГОДНЯ – ЗАВТРА…

УСАДЬБА

Страницу подготовила 
Л. Старкова.

Обматываем стволы 
деревьев

Если по какой$то причине вы 
не успели осенью побелить ство$
лы деревьев (зима, как всегда, 
пришла неожиданно), сейчас еще 
можно спасти положение. И это 
нужно сделать, чтобы деревья не 
пострадали от солнечных ожогов 
в феврале $ марте. Обматываем 
стволы деревьев полипропиле$
новым волокном, распарывая 
мешки из$под сахарного песка. 
Предварительно убираем из 
них полиэтиленовые вкладыши. 
Данное волокно не нагревается 
на солнце, пропускает воздух и 
кора под ним не будет преть при 
потеплениях.

Обрываем листья
Осенью листва отдает дере$

вьям весь накопленный за се$
зон запас питательных веществ, 
после чего желтеет и опадает. 
А что делать, если листва по$
прежнему не опала? А если она 
к тому же еще и зеленая, как 
летом? Это – плохо, значит де$
ревья не подготовились к зиме. 
В октябре нужно было опрыскать 
такие деревья мочевиной (250$
300 г на 10 л воды). Такое опры$
скивание вызывает пожелтение, 
а затем и опадание листьев. В 
будущем мы так и сделаем. А что 
сейчас? Как помочь деревьям? 
Только обрывать листья вруч$
ную, иначе первый серьезный 
снегопад поломает ветви. Чтобы 
этого не произошло, вам придет$
ся регулярно стряхивать снег с 
деревьев.

Что делать с тыквой?

Боремся с муравьями

ЛИСТЬЯ НЕОБХОДИМЫ ПОЧВЕ

 При температуре ниже ми$
нус 10 градусов окончательно 
укрываем клематисы, розы, ро$
додендроны, хвойные растения. 
Шаровидные и вертикальные 
туи и можжевельники связыва$
ем веревками, чтобы мокрый 
снег не поломал стебли и ветви. 
Небольшие кусты привязываем к 
кольям от ветра. Туи и канадские 
елочки, страдающие от солнеч$
ных ожогов, укрываем нетканым 
материалом.

 Чтобы защитить деревья от 
выпревания (слива, вишня вой$
лочная, абрикос) из пристволь$
ных кругов в ноябре убирают 
снег или уплотняют его. Можно 
также возле стволов этих дере$
вьев ставить вверх дном пустые 
металлические бочки, ведра, 
плотные щиты, обеспечивающие 
отдувание снега и промерзание  
почвы.

 После снегопадов до силь$
ных морозов укрываем сне$
гом землянику, стелющиеся 
яблони, малину и крыжовник. 
Окучиваем снегом до насту$
пления сильных морозов и мо$
лодые саженцы. Снег берем 
только из междурядий, чтобы 
не оголять корни. Если снега 
мало, накрываем растения лап$
ником, сухими листьями, укрыв$
ным материалом. 

 Задерживаем снег на участ$
ке. На грядках с поздними посе$
вами раскладываем лапник.

 После снегопадов стряхива$
ем снег с ветвей деревьев, в том 
числе и хвойных, и кустарников, 
чтобы не допустить их разломов 
и деформаций.

 Осматриваем плодовые де$
ревья и снимаем засохшие боль$
ные плоды, гнезда боярышницы и 
других вредителей.

 Отаптываем снег вдоль за$
боров, чтобы предотвратить по$
явление мышей на участке. Если 
осенью прикапывали саженцы, 
отаптываем регулярно снег и 
вокруг прикопа. Советуют отап$
тывать снег и вокруг плодовых 
деревьев, особенно молодых. 
Но тут нужно прежде хорошо по$
думать. Если снега мало, а впе$
реди – морозы, около деревьев 
и кустарников нужно ходить как 
можно меньше – почва под сле$
дами промерзает быстрее и на 
большую глубину.

 Подсыпаем снег и к много$
летним цветам: пионам, ирисам, 
флоксам, астильбе, к лукович$
ным. Но только не в сырую по$
году. Мокрый снег сильно уплот$
няется и он уже не так хорошо 
защищает растения от низких 
температур.

Что делать с листьями, опавшими с плодовых деревьев и ку'
старников? Мнения по этому поводу разные. 

Одни садоводы считают, что 
их нужно убирать в компост или 
сжигать – листья могут быть по$
ражены болезнями или в них мо$
гут зимовать вредители. Другие 
советуют листья оставить на 
месте, ведь они – хорошая муль$
ча на приствольных кругах и 
от морозов корневую систему 
защитят, и в следующем сезо$
не станут отличным питанием. 
Как в лесу, где никто листья не 

убирает и деревья не подкарм$
ливает. А чтобы уничтожить 
возбудителей болезней и устро$
ившихся на зимовку вредителей 
обрабатывают листья раство$
ром мочевины (700$800 г на 10 
литров воды).

Если вас не устраивает ни 
тот, ни другой вариант, можно 
применять третий. Собирать ли$
стья и складывать в кучу, а когда 
она будет сформирована (конец 

октября) полить ее сверху 30$40 
литрами птичьего помета (1:15). 
Весной начавшие разлагаться 
листья внести толстым слоем под 
яблони, вишни и сливы, в парни$
ки. И вместе с ними неглубоко 
(5$8 см) перекопать пристволь$
ные круги. Так верхний слой по$
чвы станет влаго$ и воздухопро$
ницаемым. К осени эти листья 
практически полностью перегни$
ют, обеспечив деревья хорошим 
питанием.

Некоторые садоводы осе$
нью собирают листья в мешки, 

в том числе и листья других де$
ревьев – клена, липы, березы… 
Полуперепревшие листья и ли$
стовой перегной хорошо вносить 
и под огородные культуры: тыкву, 
томаты, капусту…

Листья необходимы почве. 
Это питание для ее жителей, 
улучшение структуры почвы, за$
щищенность корней растений от 
вымерзания зимой, уменьшение 
количества сорняков, отсутствие 
необходимости частого рыхле$
ния почвы…

Нам нравится, когда тыквы вырастают 
крупными. Но разрезанная тыква плохо 
хранится, а места в морозильнике для нее 
нет. Что же с ней еще сделать?

Сок из тыквы

Тыкву чистим, измельчаем и отжимаем 
сок. Нагреваем его до 55$60 градусов и горячим 
разливаем по стерильным бутылкам. Хорошо за$
купориваем и храним в холодильнике.

Мезгу можно использовать для приготовления 
оладий или каши, раскладываем ее порциями по 
полиэтиленовым пакетам и храним в морозилке. 
Можно также довести массу до кипения и, разло$
жив по стерильным банкам, закатать. Хранятся 
эти заготовки при комнатной температуре.

Цукаты из тыквы

 Один кг тыквы чистим, разрезаем на кубики 
1х1 см, заливаем водой, в которую предваритель$
но добавляем соду (1 г соды на 1 л воды). Через 
10$15 мин воду сливаем, промываем чистой 
водой, добавляем один кг сахара и 800 г воды. 
Варим тыкву на сильном огне, в конце варки до$
бавляем одну чайную ложку лимонной кислоты. 
Подсушиваем, обваливаем в сахарной пудре, 
складываем в коробки и храним в сухом месте.

Мед из тыквы

Один кг очищенной тыквы нарезаем неболь$
шими кусочками, засыпаем 200 г сахара, переме$
шиваем и даем постоять ночь. К утру выделится 
много сока. Варим тыкву на медленном огне, по$
стоянно отчерпывая сок в другую посуду. В конце 
варки добавляем корицу, гвоздику или несколько 
веточек мяты. Готовый мед, имеющий консистен$
цию сметаны, раскладываем по стерильным бан$
кам и храним в прохладном месте. Отделенный 
при варке сок переливаем в стерильные бутылки 
и закатываем. Он хорошо сочетается с другими 
овощными и фруктово$ягодными соками.

Варенье из тыквы и кураги

Заливаем кипятком 300 г кураги и даем ей 
постоять. Воду сливаем, процеживаем через не$
сколько слоев марли, отмеряем один стакан и 

варим на этой воде сироп. Курагу промыва$
ем холодной водой и мелко нарезаем. Тыкву 
(один кг) нарезаем небольшими кубиками. 
Заливаем сиропом (1 кг сахара и 1 стакан 
воды) тыкву и курагу, оставляем для осты$
вания. Варим в несколько приемов, в конце 
варки добавляем корицу. Хранится при ком$
натной температуре.

Овощная икра

 На тыкву весом три$четыре кг берем один 
баклажан, 0,5 кг репчатого лука, 1 кг тома$
тов, 0,5 кг моркови. Все овощи нарезаем на 
кусочки, по отдельности обжариваем на рас$
тительном масле, пропускаем через мясо$
рубку, солим по вкусу, добавляем лимонную 
кислоту, перемешиваем и тушим на неболь$
шом огне около 40 мин (до готовности). Как 
только масло всплывет на поверхность, икра 
готова. Раскладываем ее по банкам, закаты$
ваем и, не переворачивая, накрываем банки 
сверху одеялом – это заменяет пастериза$
цию. Храним в холодном месте.

Тыква маринованная

 Хорошо вызревшую тыкву нарезаем на ку$
бики, бланшируем в кипящей воде две мину$
ты, охлаждаем в холодной воде.

В литровые банки раскладываем тыкву, до$
бавляем 9$процентный уксус (три столовые 
ложки на литр) пряности (по 4 гвоздики и го$
рошины черного перца, корицу) и заливку (на 
1 л воды по одной ст. ложке соли и сахара). 
Банки стерилизуем: 0,5$литровые – 15 мин, 
литровые – 25 минут.

ой?

им
за$

Сохраняем 
выращенное

Регулярно проверяем зало$
женные на хранение картофель 
и овощи. Оптимальная темпе$
ратура в хранилище (подвал, по$
греб) – плюс два градуса, относи$
тельная влажность воздуха – 90 
процентов. Влажность должна 
быть постоянно высокой, чтобы 
корнеплоды не потеряли влагу и 
не увяли. Чтобы хорошо сохра$
нились разные по требованиям 
к температуре и влажности воз$
духа овощи, проверяем эти пока$
затели в разных местах подвала. 
На полу и возле наружных стен 
подвала всегда холоднее; на пол$
ках и у потолка теплее. Разница 
температур может составлять 
три$четыре градуса.

Температуру регулируем про$
ветриванием. Влажность возду$
ха – с помощью тонкой полиэти$
леновой пленки, влажного песка 
(если сухо), ящика с солью или 
известью негашеной (если сыро), 
укрытия рогожей.

Если овощи начали отпоте$
вать и плесневеть, значит воз$
дух в хранилище очень влажный 
и его нужно чаще проветривать. 
Негашеная известь хорошо впи$
тывает влагу, но ящики с влаж$
ной известью придется заменять 
на новые, с сухой известью.

Если овощи начали дрябнуть, 
значит воздух в хранилище очень 
сухой. Исправит ситуацию влаж$
ная ткань, которую можно пове$
сить в подвале. Еще проще – об$
рызгать стену водой.  

Муравьи часто досаждают 
садоводам, устраивая гнезда в 
теплицах, под плодовыми насаж$
дениями, в каменистых горках. 
Конечно, они приносят и пользу, 
аэрируя почву, перелопачивая 
ее слои и уничтожая немало 
вредителей. Но плохо то, что му$
равьи способствуют распростра$
нению тлей, чьими сладкими вы$
делениями лакомятся.

Как бороться с муравья$
ми? Способов много, но боль$
шинство из них недостаточно 
эффективны.

Там, где возможно, выкапы$
ваем все гнездо в ведро и пере$
носим за территорию сада, в лес. 
Чтобы муравьи не вылезли из 

ведра, заливаем их водой.
Чтобы снизить количество му$

равьев в гнезде, можно заложить 
туда кусочек свежеобожженной 
негашеной извести. Можно насы$
пать вокруг гнезда поваренную 
соль и облить это место водой.

Можно приготовить губитель$
ные для муравьев приманки. На 
100 мл воды берем 40 г сахара, 
10 г меда, 3,5 г буры и несколько 
капель ванильной или грушевой 
эссенции.  

Еще одна приманка: одна 
столовая ложка горячей воды, 
две  чайных ложки глицерина, 
одна столовая ложка сахарно$
го песка, треть чайной ложки 
буры и одна чайная ложка меда. 

Составляющие той или иной 
приманки тщательно переме$
шиваем, разливаем по флакон$
чикам и раскладываем рядом с 
муравейниками.

Многие садоводы используют 
для отпугивания муравьев зе$
леные или высушенные листья 
и стебли аниса, запах которо$
го муравьи переносят плохо. 
Считается также, что муравьев 
отпугивает мята перечная, пиж$
ма, полынь горькая, лаванда, 
валериана.

Хотелось бы узнать, как 
справляются с муравьями 
наши садоводы. Расскажите 
о своем опыте на страницах 
«Усадьбы».
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Татьяну Михайловну Татьяну Михайловну  МУРАШОВУ МУРАШОВУ
 ПОЗДРАВЛЯЕМ ПОЗДРАВЛЯЕМ  с днем рождения!  с днем рождения!

Сегодня юбилей Сегодня юбилей 
у женщины красивой,у женщины красивой,
Ей сегодня шестьдесят,Ей сегодня шестьдесят,
Мы желаем  быть  незаменимой,Мы желаем  быть  незаменимой,
Ярче звезд всегда сиять!Ярче звезд всегда сиять!

А еще здоровья и достатка,А еще здоровья и достатка,
Ясности, терпенья и тепла,Ясности, терпенья и тепла,
Чтобы было все всегда в порядке,Чтобы было все всегда в порядке,
И была  ты вечно молода! И была  ты вечно молода! 

Ирина, внуки  Савелий и  Арсений.Ирина, внуки  Савелий и  Арсений.

ПОЗДРАВЛЯЕМ С ЮБИЛЕЕМ ПОЗДРАВЛЯЕМ С ЮБИЛЕЕМ 
Александра Афанасьевича Александра Афанасьевича КРЕМЕШКОВА!КРЕМЕШКОВА!

Пусть годы идут за годами,Пусть годы идут за годами,
О том, что прошло, не грусти,О том, что прошло, не грусти,

А тем, кто когда-то обидел,А тем, кто когда-то обидел,
Всем сердцем обиду прости.Всем сердцем обиду прости.

Не трать свои нервы напрасно,Не трать свои нервы напрасно,
Здоровья не купишь нигде,Здоровья не купишь нигде,

Пусть жизнь твоя будет прекрасна,Пусть жизнь твоя будет прекрасна,
Здоровья желаем тебе!Здоровья желаем тебе!

Жена, сыновья, невестки, внуки, родные.Жена, сыновья, невестки, внуки, родные.

ПОЗДРАВЛЯЕМ С ЮБИЛЕЕМ ПОЗДРАВЛЯЕМ С ЮБИЛЕЕМ 
Александра Афанасьевича Александра Афанасьевича КРЕМЕШКОВА!КРЕМЕШКОВА!

Проходят годы незаметно,Проходят годы незаметно,
Виски становятся белей,Виски становятся белей,

Былые радости, невзгоды – Былые радости, невзгоды – 
Все вспоминаешь в юбилей!Все вспоминаешь в юбилей!

Так пусть же после юбилеяТак пусть же после юбилея
Сопутствует здоровье вам,Сопутствует здоровье вам,

Держитесь бодро, молодеяДержитесь бодро, молодея
Наперекор своим годам!Наперекор своим годам!

Внук Саша, семья Павлушиных.Внук Саша, семья Павлушиных.

ДОРОГИЕ МОИ ВЕТЕРАНЫ!ДОРОГИЕ МОИ ВЕТЕРАНЫ!

Бороться, жить и только верить,Бороться, жить и только верить,
Что с вами мы еще нужны,Что с вами мы еще нужны,
И далеко кончины берег,И далеко кончины берег,
К которому приплыть должны.К которому приплыть должны.
Я вас, родные, поздравляю,Я вас, родные, поздравляю,
Здоровья, счастья и терпеньяЗдоровья, счастья и терпенья
Вам от души всем я желаю,Вам от души всем я желаю,
И всех желаний исполненья.И всех желаний исполненья.

С уважением, С. Ситковская, С уважением, С. Ситковская, 
главный специалист по работе с ветеранскими организациями МО МВД РФ «Сысертский».главный специалист по работе с ветеранскими организациями МО МВД РФ «Сысертский».

Праздник наш профессиональныйПраздник наш профессиональный
Вновь, дорогие, наступил,Вновь, дорогие, наступил,

Хоть и не всё пусть идеальноХоть и не всё пусть идеально
И не хватает нужных сил.И не хватает нужных сил.

Но мы полны все оптимизма,Но мы полны все оптимизма,
Готовы что-то совершить,Готовы что-то совершить,

И никакие катаклизмыИ никакие катаклизмы
Не смогут нас так победить.Не смогут нас так победить.

САЛЕНКОСАЛЕНКО Нину Ивановну  Нину Ивановну ПОЗДРАВЛЯЕМПОЗДРАВЛЯЕМ с 55-летием! с 55-летием!

С юбилеем, дорогая,С юбилеем, дорогая,
Славная, любимая,Славная, любимая,

Наша бабушка и мама,Наша бабушка и мама,
Самая красивая.Самая красивая.

Будь здорова, дорогая,Будь здорова, дорогая,
Низкий шлем тебе поклон.Низкий шлем тебе поклон.

Каждый, кто тебя увидит,Каждый, кто тебя увидит,
В доброту твою влюблен.В доброту твою влюблен.
Даришь радость и заботу,Даришь радость и заботу,

На тебе ведь вся семья.На тебе ведь вся семья.
Береги себя, родная,Береги себя, родная,

Ведь такая ты одна.Ведь такая ты одна.

Дети, внуки.Дети, внуки.

Рисуем гаишников, мастерим светофоры 
и пишем о дороге в школу

ОБРАЗОВАНИЕ

В октябре центр детского 
технического творчества про'
вел второй муниципальный 
фестиваль «Дорога и дети». В 
работах участникам предложи'
ли отразить знание правил до'
рожного движения.

Фестиваль проходил по трем 
номинациям в трех возрастных 
группах. Конкурс декоративно$
прикладного творчества, по 
традиции, оказался самым мас$
совым. В нем заявились более 
120 ребят, которые представили 
60 поделок, выполненных в раз$
личных техниках. Также прини$
мались тематические рисунки и 
литературные работы. 

Первыми в конкурсе 
декоративно$прикладного твор$
чества стали: Даша Капустина 
(детсад N2, Сысерть), проиллю$
стрировавшая своей поделкой 
мультфильм о шалостях на до$
роге; Марина Габдрафикова (5 
класс, школа N16 с. Никольское), 
связавшая брелок в виде машин$
ки; Полина Бочкарева (9 класс, 
школа N5 п. Большой Исток), 
представившая картину в техни$
ке витражной росписи.

Конкурс литературного твор$
чества принес побе$
ду Марии Плещевой 
(детсад N29 п. 
Бобровский), которая 
подробно рассказала, 
как она с мамой каж$
дый день добирается 
до садика по безопас$
ному пути. Первое ме$
сто в своей категории 
получил грамотный и 
интересный рассказ 
четвероклассницы 
Алены Черновой о до$
роге в школу N19 с. 
Новоипатово. По до$
стоинству оценили по$
этическое творчество 
шестиклассников из 

школы N16 с. Никольское, став$
ших первыми в старшей группе 
участников.

В конкурсе рисунков отме$
тили киноленту «Дорога – не 
место для игры» от подготови$
тельной группы детсада N25 
(Сысерть), а также тематиче$
ские иллюстрации Валерии 
Захаровой (3 класс, школа N10 д. 
Б. Седельниково) и Александра 
Митрофанова (7 класс, школа 

N19 с. Новоипатово).
Впервые в этом году прошло 

онлайн$голосование. Любой же$
лающий мог отдать свой голос за 
понравившуюся работу на сайте 
ЦДТТ. Определить обладателей 
приза зрительских симпатий по$
могли более тысячи активных 
болельщиков. В конкурсе ДПИ 
лучшим признан агитационный 
плакат  от центра внешкольной 
работы. Среди рисунков и лите$

ратурных работ мнение 
общественного жюри 
совпало с решением 
судий. По итогам го$
лосования лучшими в 
этих номинациях стали 
Александр Митрофанов 
и Мария Плещева.

Всего в фестивале 
участвовали 360 детей 
и 60 педагогов из 27 об$
разовательных учреж$
дений. Победители и 
призеры получили в на$
граду кубки и грамоты. 

Юлия Воротникова. 

НА СНИМКАХ: кон$
курсные работы.
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Фестиваль рифмы и слова
В субботу, 5 ноября, в киноконцертном зале городско-

го центра досуга в буквальном смысле отгремел юбилей-

ный, 15-й фестиваль «RAP дебют». География нынешнего 

праздника широка – на него приехали мастера рифмы из 

Екатеринбурга, Челябинска, Верхней Салды, Артей. Орга-

низацией занимался известный сысертский музыкант – Ко-

стя Репин. О строгом отборе и открытиях фестиваля – в на-

шем интервью.

& Костя, расскажи, с чего все 

началось?

$ Зачинщики фестиваля 
– Сергей Сапожников, Вова 
«Пушкин» Кропоткин и Влад 
Валежанин. Им пришла в голову 
идея провести аналог москов$
ского «Rap music». Мероприятие 
сразу же приобрело област$
ной статус, потому что на уча$
стие заявились команды из 
Екатеринбурга. Я был участни$
ком третьего фестиваля, еще в 
прежнем составе группы «Белая 
кость», и выиграл гран$при. Так 
сложилось, что из победителя 
превратился в организатора. На 
моем счету 12 фестивалей.

& В чем главная идея «Рэп&

дебюта»?

$  В том, чтобы молодые ис$
полнители могли получить тол$
чок к развитию. Многие могут 
реализоваться, просто имея хо$
рошие песни и желание где$то 
выступить. И, конечно, это спо$
соб заработать деньги, завести 
знакомства, наладить общение, 
дружбу с людьми, которых мы 
привозим. Сложно, например, 
в социальной сети списаться с 
тем, кто немного более знаме$
нит, чем ты. Потому что живое 
общение всегда располагает на$
много больше. Фестиваль дает 
такой шанс.

& Стать участником фестива&

ля может каждый?

$ Нет, организаторы проводят 
отбор. Мы собираем заявки и 
демо$записи исполнителей, про$
слушиваем и приглашаем тех, 
кто достоин. 

& По каким критериям оцени&

ваете артистов?

$ В этом году мы получили 
около 20 заявок, была даже от 
парня из Самары. У него хоро$
ший материал, но я объяснил, 
что дорога обойдется слишком 
дорого – у нас ведь даже нет 
возможности где$то разместить 
артистов. Из Сысерти заявились 
4 сольных исполнителя. Двое от$
бор не прошли, потому что были 
послабее, в чем$то уступили 
другим. Серьезный показатель 
отношения к своему творчеству 

– если нам присылают не 
демо$запись, которую сде$
лать сегодня – раз плюнуть, 
а, например, видео, снятое 
на мобильный телефон, с 
ужасным звуком. Делать 
слабые вещи много лет под$
ряд – показатель того, что, 
возможно, ты стучишься 
не в свою дверь. Мы кри$
тикуем тех, кто не прошел, 
детально обосновывая от$
каз. Делаем это для того, 
чтобы у артиста был стимул 
расти. 

& Наверное, артисты 

обижаются? 

$ В нашей работе это 
происходит часто. Многие запи$
си не публикуют, не принимают. 
Самому, вроде бы, нравится, что 
ты сделал, но тебе отказывают, 
даже не объясняя причин. Но это 
не должно сломать тебя, как ар$
тиста. Делаешь еще 10 записей, 
проявляешь настойчивость, упер$
тость, работоспособность – и на$
конец, твой материал нравится. 
Мне хочется установить еще 
более жесткий отбор на фести$
валь, чтобы у ребят был стимул 
на него попасть. Из нынешнего 
числа заявок мы отобрали 10, а 
на фестиваль явились 7 команд 
исполнителей. 

& По какой системе проходит 

фестиваль? 

$ В два круга. В первом туре 
каждый участник выступает со 
своей песней. После этого жюри 
совещается, а зрителей развле$
кают приглашенные артисты. 
В этом году на сцену вышли 
«Banda Ice Queen», «Корпорация 
11», Леша Маэстро и победитель 
прошлых лет, «Бразис». Потом 
судьи объявляют, кто прошел во 
второй тур. Финалисты снова 
представляют на суд жюри по 
одной песне, затем выступает 
хэдлайнер (в этом году им стала 
команда «Groovbag»), подводят 
итоги, объявляют победителя, 
аплодисменты, фотовспышки… 
Победитель забирает весь при$
зовой фонд, который формиру$
ется за счет взносов участников. 
Считаю, что 7$10 тысяч рублей за 
две песни – достойная оплата для 

молодых исполнителей. Притом, 
что на фестивале они еще и об$
растают полезными знакомства$
ми и связями.

& А судьи кто?

$ Мы стараемся подбирать 
компетентное жюри, людей с 
разными вкусовыми 
предпочтениями. В 
этом году пригла$
сили Багза и Майка 
из «Корпорации 
11» и Сергея 
Сапожникова.

& Что скажешь об 

уровне организации 

фестиваля?

$ Второй год под$
ряд мы сотрудничаем 
с екатеринбургским 
«Телеклубом», кото$
рый предоставляет 
нам аппаратуру. Они 
– большие профес$
сионалы, поэтому 
звучание на высоте. 
Качественно слышно 
даже молодых испол$
нителей, у которых 
еще нет четко по$
ставленного голоса. 
Теперь я спокоен за 
звук. Главная про$
блема в том, что у нас нет аку$
стически оборудованной площад$
ки под такие выступления. 

& Нет площадки, нет спонсо&

ров – как же «Рэп&дебют» жи&

вет уже столько лет?

$ Хотелось бы, чтобы 

состоятельные родители 
поддерживали своих детей, 
которые на нашей сцене 
представляют творчество. 
Мы все проводим своими 
силами. Помогают дру$
зья – Руслан Элдарханов 
и Семен Панфилов. 
Огромное спасибо ребя$
там, которые сами пред$
лагают помощь. Владимир 
Резвухин, например, на$

печатал для нас афиши и помог с 
размещением рекламы. Дмитрий 
Русинов занимался рекламой в 
соцсетях. 

& Кто стал для тебя открыти&

ем нынешнего фестиваля?

Константин Репин 
благодарит 
Ивана Чекунова, 
Александра Гребнева, 
Константина Антропова, 
Владимира Резвухина, 
Дмитрия Русинова, 
Руслана Элдарханова, 
Владимира Кропоткина, 
Семена Панфилова, 
Людмилу Шалаеву 
и сотрудников 
городского центра 
досуга, которые 
принимали участие 
в организации 
фестиваля, 
а также 
Татьяну Метелеву 
и отдел по ФКС и МСП.

12 ноября в 20:00 в кафе «Шоу вкуса» 
(г. Сысерть, ТЦ «Бажов») пройдет 

«Свободный микрофон» - 
встреча единомышленников, 

где в свободном формате могут выступить 
как участники 15 фестиваля «Rap дебют», 

так и те, кто не смог попасть 
в число конкурсантов. 

Предварительной регистрации не требуется. 
С собой нужно взять инструменталку. 

АНОНС

6 человек, но смогли приехать 
только двое. Если бы приехали 
полным составом, то «разнес$
ли» бы все на свете, у них такая 
энергетика!

& Какое будущее у «Рэп&

дебюта»?

$ Каждый раз думаю, что боль$
ше не буду его проводить. Но по$
нимаю: никто не будет этого де$
лать. 15 лет – это срок, это целая 
история, и поэтому хочется про$
должать. Верю, что у нас впереди 
еще не меньше 15 фестивалей. 

Мария Сорокина.
Фото Алены Зыряновой.

$ В этом году гран$при уеха$
ло в Челябинск, его завоевала 
группа «ТРЮМ». Как только они 
прислали демо$запись, мне ста$
ло ясно, кто будет победителем. 
Притом, что судьям об этом я не 
говорил. Ребята классно делают 
свою работу.  В составе группы 

Зрители в залеЗрители в зале

«Корпорация 11»«Корпорация 11»

Костя РепинКостя Репин
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Пока едины - мы непобедимы

Хэллоуин – 
безобидный праздник?

Сегодня детей и подростков в школе тем или иным образом 
втягивают в празднование Хеллоуина. Иногда даже подобная 
инициатива исходит от администрации школы, от учителей. 
И хотя в школах учатся люди совершенно разных взглядов на 
жизнь, разных конфессий, с этим, тем не менее, совершенно 
не считаются.

Устраиваются ко$
стюмированные ве$
черинки с надевани$
ем масок вампиров, 
зомби, ведьм, других 
вымышленных пред$
ставителей нечистой 
силы. Дети, не имею$
щие еще духовного 
опыта, не очень пони$
мают происходящее. 
Тем более что они вос$
принимают все с доверием, раз это исходит от учителя. 

Многие знают, что Хэллоуин имеет чисто языческие корни, 
хотя формально называется вечером накануне Дня всех святых. 
На самом деле эта дата олицетворяет акт жертвоприношения 
кельтскому богу смерти во время праздника Самайн. Постепенно 
этот языческий праздник вытеснил память о празднике святых, от$
мечаемом католиками в этот день, и не осталось между ними иной 
связи, кроме календарной. Россиян пытаются втянуть в совершен$
но чуждое по культуре и по идеологии действо, чужое и по нашей 
национальной принадлежности, и по вероисповеданию. 

Почему в Америке он настолько популярен? Когда происходит 
некое явление мас$
сового безумия, сле$
дует задать вопрос: 
кому это выгодно? 
Это очень легко 
выяснить, потому 
что есть реальные 
цифры. Ежегодно 
шоу, аттракцио$
ны, связанные с 
Хэллоуином, дают 
доход от 300 до 500 
млн. долларов, и это 
только в США. 

Кто$то может ска$
зать, что все это не$
серьезно, понарош$

ку, и нет разницы, надевать костюм вампира или, скажем, костюм 
Чебурашки на утреннике. Однако разница большая. Не будем за$
бывать, что для ребенка игра и реальность зачастую переплете$
ны, поэтому участие в языческих обрядах, даже просто формаль$
ное, безо всякой к тому веры, может серьезно на нем сказаться. 
Интерес к демонической теме не проходит бесследно. В Китае 
были запрещены несколько фильмов ужасов, поскольку школьни$
ки стали копировать поведение их персонажей. У нас в России 
группа подростков, насмотревшись фильмов про вампиров, зама$
нила в лес девушку, убила ее и выпила кровь. Так что наша задача 
как родителей, как воспитателей непременно следить за тем, что 
смотрят наши дети, с кем они общаются, в какие игры они играют, 
и какие праздники отмечают.

В ряде городов в разные годы министерство образования 
официально запретило праздновать Хэллоуин. Еще в 2003 году 
Департаментом образования Москвы были разосланы письма на$
чальникам управлений образования:  «Наличие в мероприятиях 
«Хэллоуина» элементов религиозного содержания (культ смер$
ти или глумление над смертью, олицетворение смерти и духов 
зла и т.д.) противоречит светскому характеру образования, раз$
рушительно для психического и духовно$нравственного здоро$
вья учащихся. Необходимо создавать новые формы совместных 
(дети$педагоги$родители) школьных праздников в соответствии с 
базовыми ценностями русской культуры». 

Власти аннексированного Россией Крыма пошли на ту же 
меру. Глава Крыма Сергей Аксенов отметил, что «костюмы вос$
ставших из могил мертвецов, маски и образы зла, кондитерские 
изделия в виде костей, черепов и тому подобное противоречат 
формированию и закреплению в содержании образования таких 
ценностей, как патриотизм, духовность, нравственность». Глава 
Крыма Сергей Аксенов также объяснил популярность Хэллоуина 
заговором. «В последние десятилетия этот «праздник» распро$
странился далеко за пределы англоязычных стран не случайно. С 
одной стороны, это, безусловно, коммерческий проект, а с другой 
– средство культурной колонизации», – сказал Аксенов. Это наво$
дит на мысль, что для России такие «безобидные» праздники, как 
Хэллоуин, День Святого Валентина  и прочее – настоящий идеоло$
гический ВИЧ.

Подготовила О. Летемина 
по материалам сайтов: slavya.ru, tass.ru, city-n.ru, 

Speakercom.ru, pravoslavie.ru, bbc.com.

Получили дипломы за мультфильмы

4 ноября Россия отметила 
День народного единства. Этот 
день занимает особое место 
среди государственных празд$
ников современной России. Он 
связан с событиями 1612 года 
– подвигом наших предков, кото$
рые более четырехсот лет назад 
сплотились во имя свободы и не$
зависимости Родины.

В честь праздника в 
Бобровском доме культуры про$
шла торжественная встреча 
детско$юношеских патриотиче$
ских движений поселка «Пока 
мы едины – мы непобедимы».   

На площади возле ДК про$
шло общее построение патрио$
тических организаций и жи$
телей поселка. Собравшиеся 

Военно$патриотические клубы 
«Патриот» и «Вепрь» продемон$
стрировали приемы рукопашного 
боя. В концертной программе 
приняли участие вокальная груп$
па «Карамелька», Богдан Аюпов,    
студия «Мостовая». В заключе$
ние праздника весь зал вместе с 
Олегом Газмановым спел песню 
«Моя Россия, моя страна».  А 
чтобы наше  небо всегда было 
мирным и спокойным,  все участ$
ники встречи  запустили  в небо 
светящиеся воздушные шары 
цвета «триколор» с надписью «Я 
за Россию» и продекламирова$
ли слова «Пока мы едины – мы 
непобедимы!»

Т. Месилова,
директор ДК п. Бобровский.

встали так, что получилось сло$
во «Россия». Затем все дружно 
переместились в Дом культуры. 
Члены военно$патриотического 
клуба «Патриот» внесли на 
сцену Государственный флаг 
Российской Федерации $ сим$
вол единства и независимости 
нашего народа, прозвучал гимн 
России. Прошла перекличка всех 
присутствующих в зале с назва$
нием организации и девизом:  
детская общественная организа$
ция «Солнечная страна», военно$
патриотический клуб «Патриот», 
военно$патриотический клуб 
«Вепрь», отряд волонтеров 
Бобровской средней школы N 2, 
жители поселка Бобровский. 

Зрителям показали видео$
ролик «Из истории праздника».   

В библиотеке для детей и юношества состоя'
лось награждение за участие в областном кон'
курсе по созданию мультфильмов из пластили'
на «Мультилин». 

Весь год ребята делали героев любимых книг 
и снимали анимацию. И вот 2 ноября за активное 
участие в конкурсе награждены юные мультиплика$
торы. Среди их работ – мультфильмы  про Буратино 
и Красную Шапочку, Огневушку Поскакушку и 
Серебряное копытце, трех поросят и Русалочку. 
Участники проявили в работах творчество и 

фантазию: забавные и веселые герои, оригиналь$
ные декорации. Каждый ребенок получил диплом. 

А еще в этот день прошла культурно$
познавательная программа. Дети отвечали на 
вопросы викторины о русских народных сказках, 
угадывали героев из детских кинофильмов и муль$
тиков, пели любимые песни. Все победители полу$
чили призы – книги.

Мария Лыжина, 
заведующая отделом библиотеки для детей 

и юношества имени П. П. Бажова.
НА СНИМКЕ: участники конкурса.

В БИБЛИОТЕКАХ РАЙОНА
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День народного единства – повод для новых рекордов

В каникулы не отдыхали, а готовились к армии
ПАТРИОТАМИ НЕ РОЖДАЮТСЯ

Бегали по лесу в противогазах, стреляли из миномета и грана-

томета, преодолевали минное поле и переправлялись по полы-

нье замерзшей реки на катамаране. Так интересно и зрелищно 

прошел в Сысерти межрегиональный военно-спортивный слет 

«Кадетская слава». 

Осенние каникулы – не для от$
дыха, а для подготовки к защите 
Отечества. Так решили для себя 
учащиеся кадетских корпусов, 
кадетских классов и военно$
патриотических клубов. Участие 
в первом слете приняли девять 
команд: семь из Свердловской 
области и по одной из Пермского 
края и Курганской области.

Для ребят подгото$
вили насыщенную про$
грамму на пять дней. 
Стартовал слет в пер$
вый день каникул – 30 
октября, а завершился 
3 ноября. Среди меро$
приятий – викторина 
«Штабная игра», тре$
нинги, мастер$классы 
по владению шашкой 
и стрельбе из лука, 
арт$игра «Древо жиз$
ни», практические 

занятия в тире, в спортзале и 
на полосе препятствий. Но, на$
верное, самым долгожданным и 
ярким событием стала военно$
спортивная игра на местности 
«Учись побеждать». 

Юным бойцам предстоял 
марш$бросок протяженностью в 
22 км. На прохождение этапов – 
«зараженного» участка, минного 

поля, веревочной и водной пере$
прав, первой помощи пострадав$
шему и т. д. – участникам дава$
лось всего шесть часов. Бежать 
мальчишкам пришлось в полном 
обмундировании: с автоматами, 
противогазами, вещмешками и 
суточным запасом сухпайка.

– Суть военно$
патриотического и кадетского 
движений в том, чтобы дать ре$
бятам азы боевой подготовки, – 
рассказал начальник штаба СКК 
Юрий Васильевич Шестаков. 
– Срок службы в армии сегод$
ня – всего год. Этого катастро$
фически мало для того, чтобы 

научить солдат всему необ$
ходимому. Юноши, прошед$
шие в школьные годы курс 
молодого бойца, в армии 
чувствуют себя как рыба в 
воде, и благодаря своей фи$
зической подготовке и зна$
ниям довольно скоро зани$
мают должности младшего 
командного состава. А ны$
нешний слет – это возмож$
ность применить навыки в 
условиях, приближенных к 
боевым. Ориентирование 

и передвижение на местности, 
выносливость, преодоление гор$
ных и водных преград, огневая 
подготовка, разминирование. 
Все это, несомненно, пригодится 
будущим солдатам во время ар$
мейской службы.

В последний день слета про$
шло награждение победителей. 
Лучших отметили в каждом эта$
пе. Так, например, в марш$броске 
первой стала команда Верхней 

Пышмы, в стритболе – старше$
классники СКК им. М. В. Банных 
«Гардемарины». Первое место в 
общекомандном зачете заняли 
наши «Гардемарины», которым 
торжественно вручили переходя$
щий кубок слета. Вторая команда 
СКК «Морская пехота» (9 класс) 
стала пятой. 

Юлия Воротникова.
Фото автора и И. Фроловой.

Под девизом «Здоровая молодежь 
– сильная Россия» в День народно'
го единства в Сысерти прошел пятый 
турнир по жиму штанги лежа. Сорок 
мужчин и шесть женщин состязались 
в поднятии тяжестей и устанавливали 
личные рекорды. 

Первыми показать свое мастерство 
предоставили право прекрасным спор$
тсменкам. Разделение по возрастным 
категориям делать не стали, впрочем, и 
разброс оказался не таким уж большим 
– от 23 до 32 лет. Среди них выступила 
и мастер спорта международного класса 
по жиму лежа Елена Чепкая, гостья из 
Екатеринбурга. Пожав 85 кг, Елена уве$
ренно обошла всех соперниц и заняла 
верхнюю ступеньку пьедестала. Первой 
среди женщин с ограниченными возмож$
ностями здоровья стала выпускница сы$
сертского техникума «Родник» Анастасия 
Цыбизова, представлявшая Екатеринбург. 
Анастасия буквально в октябре 2016 года 
тоже получила звание мастера спорта 
международного класса, став лучшей 
в своей категории на мультитурнире 
«Золотой тигр».

Малочисленной оказалась категория 
до 14 лет среди юношей. В ней выступи$
ли двое – арамильский каратист Георгий 
Черепонянц и сысертский самбист 

Владислав Аслаев. В силу возраста Влад 
стал первым, подняв 32,5 кг. Увы, третья 
попытка его подвела, и 35 кг мальчику 
еще предстоит осилить. 

По одному участнику заявилось в кате$
гориях 14$15 лет и 18$19 лет, показавшие, 
кстати, одинаковый результат. Младший 
из двух спортсменов Антон Гилев 
(Сысерть) подал хороший пример для сво$
их сверстников – 115 кг. Артем Фетисов 
(Екатеринбург) пожал тот же вес в первой 
попытке, но вторая и третья, где он замах$
нулся на 120 кг, оказались неудачными. 

Пять парней состязались в возрасте 
16$17 лет. Лучшим среди них стал арами$
лец Михаил Артюхов, взявший 130 кг. 

Семеро участников боролись в кате$
гории 20$23 года. Победоносные 147,5 кг 
стали для Руслана Ибрагимова из Сысерти 
еще и личным рекордом. Вес 23$летнего 
тяжелоатлета – 70,7 кг – в два раза мень$
ше поднятой штанги! 

Самая жесткая конкуренция разго$
релась между спортсменами 24$32 лет. 
Несмотря на то, что двуреченец Андрей 
Епанчинцев поднял самый большой вес 
– 170 кг, занял он только второе место. 
Первым же стал Николай Лубенченко 
из Октябрьского с результатом 150 кг, 
которому на руку сыграла существен$
ная разница с главными соперниками в 

собственном весе. 
В возрастной группе 33$39 лет вы$

ступили восемь мужчин. Весь пьеде$
стал заняли сысертчане. Лучшим стал 
Александр Спирянин, который при 
своем весе 106 кг пожал 190 кг – са$
мый высокий результат прошедшего 
первенства. Мужчина признался, что 
и это для него не предел. Его офи$
циальный рекорд на мультитурнире 
«Золотой тигр» месяц назад – 215 кг. 
Второе место завоевал представи$
тель клуба «Телостроитель» Дмитрий 
Умяров, а третье – Александр 
Шикшеев из клуба «100». 

Первым в категории 40$49 лет стал 
екатеринбуржец Василий Перепелкин, 
а в самой старшей категории – 50$
летний Александр Носов, представ$
лявший клуб «Телостроитель». 

Следующие соревнования для лю$
бителей жима штанги состоятся в клу$
бе «Чайка» п. Октябрьский 19 ноября. 
По традиции, это будет открытое пер$
венство по народному (многоповтор$
ному) жиму. К участию приглашаются 
все желающие. Взвешивание в 10.00, 
старт в 11.00.

НА СНИМКЕ: женщины$призеры 
соревнований.

Юлия Воротникова.  Фото автора.
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ющий в
душе

Горде-
ливый
склад
фигуры

Груда,
которая
мала

Оттиск
с

гербом

Писатель
Лакло

Льет
ручьем в
знойный
день

Универ-
ситет

Центр
урагана

Вели-
чавая
барыня

Кана-
верал
по сути

Затяги-
вающая
яма

«... в
тигро-
вой

шкуре»

Эксплу-
атация
кино-
фильма

Окру-
жение
Ленин-
града

Латин-
ский

«повели-
тель»

Сидячая
особь в
море

Духовка

Бывает
«без
задних
ног»

Знаме-
нитый
боксер

Пижон

Фамилия
Ивана
Грозного

Уайльд

Мишка
с эвка-
липта

Тран-
жира

«Этаж»
слоеного
пирога

Граби-
тель с
большой
дороги

Неясный
шум

Кудес-
ник

Сокро-
вища
болота

Твен

Поло-
жение
Луны

Юноше-
ские
прыщи

Префек-
тура в
Японии

Замуж-
няя
финка

Крик
Тарзана
по сути

Чернотал

«Секрет-
ная»
птица

Ведущая
Толстая
по имени

Отсвет
пожара
или
заката

Зате-
вахин

22 ОТДЫХАЙ!

РАК. Вы энергичны и настрое$
ны очень решительно, поэтому 
способны на многое. Одни Раки 
на этой неделе обнаружат, что 
обладают талантами, о которых 

раньше не догадывались, другие найдут себе 
дело по душе и отдадут ему все силы.     

ЛЕВ. Будьте осторожны. Этот 
период сам по себе не так уж 
плох, но требует осторожности, 
внимание к мелочам. Любые по$
ступки должны быть хорошо про$

думаны; стоит прислушаться к советам, ис$
пользовать чужой опыт.  

ДЕВА. Благоприятная неделя 
для достижения важных жизнен$
ных целей. Звезды особенно под$
держивают представителей знака, 
которые сейчас находятся на пути 

духовных исканий, самосовершен$
ствования и роста.

КОЗЕРОГ.  Благоприятный 
период для того, чтобы что$то 
изменить в жизни; интуиция под$
скажет, с чего лучше начать. 
Удачными будут нововведения на 

работе, многие Козероги найдут оригинальный 
метод решения профессиональных задач.      

ВОДОЛЕЙ.  Благоприятное 
время, отлично подходящее для 
того, чтобы взяться за интерес$
ные дела, испытать свои силы 
в какой$то новой сфере. У вас 

многое получается хорошо, а если возника$
ют трудности, на выручку приходят друзья.

РЫБЫ. Легкая, прекрасная 
неделя, щедрая на новые идеи и 
планы. Вы хорошо справляетесь 
со многими делами, в том числе 
совершенно непростыми, тре$

бующими оригинального подхода. Деловое 
чутье очень остро. 

ВЕСЫ.   Благоприятная неде$
ля для сотрудничества, объеди$
нения усилий. Если вы столкну$
лись с трудностями, оказались в 
сложном положении, не стесняй$

тесь просить о помощи, обращаться за под$
держкой к друзьям и  близким.        

СКОРПИОН. Возможны значи$
тельные перемены. Не всегда они 
происходят по вашей инициативе, 
порой ситуация выходит из$под 
контроля, но вы в любых обстоя$

тельствах не теряетесь, сохраняете веру в себя, 
старайтесь добиваться поставленных целей.    

СТРЕЛЕЦ. Вы многое 
успеете, решите важные за$
дачи. Старайтесь действовать 
последовательно, следите за 
тем, чтобы в делах был порядок, 

не кидайтесь из одной крайности в другую. 
Самодисциплина очень важна.

ОВЕН. Неделя будет насы$
щенной и напряженной, но нет 
сомнений, что вы справитесь со 
всеми трудностями. Даже если 
задуманное не сразу удается во$

плотить в жизнь, Овны сохраняют оптимизм 
и хорошее настроение. 

ТЕЛЕЦ. Неделя сложится удач$
но, и во многом это будет резуль$
татом ваших усилий. Вы делаете 
много полезного не только для 
себя, но и для окружающих, не 

упускаете возможность исполнить желания 
тех, кто вам дорог.   

БЛИЗНЕЦЫ. Появляются но$
вые намерения и планы. Будет 
возможность быстро осуществить 
их, однако важно не торопиться: 
если вы сначала все обдумаете, 

а уж потом перейдете к конкретным действи$
ям, то сможете избежать многих ошибок.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ

Вчера в Тбилиси рухнула многоэтаж-
ка, которую строили молдаване, нанятые 
украинской фирмой на эстонские деньги, 
которые заняла Польша у Англии.

Здание строилось по проекту, разра-
ботанному в США. Грузинские эксперты 
пришли к выводу, что в трагическом инци-
денте виновата Россия.

***
Японцы изобрели часы, которые, услы-

шав мат, перескакивают на минуту впе-
ред. Решили опробовать.

Повесили в японский бар. Через 24 часа 
приходят, часы идут на 2 минуты вперед.

Повесили в английский бар. Через 24 часа 
приходят, часы идут на 5 минут вперед.

Повесили в русский бар. Через 24 часа 
приходят — часов нет! Они подходят к 
бармену:

— Мы вчера сюда часы повесили, где 
они?

Бармен (удивляясь): 
— А-а-а-а-а, так это были часы?! А мы 

решили - зачем нам зимой вентилятор?
***

— Дорогой, мне кажется, в карбюратор 
вода попала...

— Ой, какие мы умные стали… в машинах 
разбираемся. Ты хоть знаешь, где карбюра-
тор находится?

— В машине...
— А машина где?
— В реке...

***
- Представляешь, возвращаюсь ночью 

домой, а моя жена в постели с каким-то му-
жиком лежит...

- Зашибись! Дожили! С каким-то мужи-
ком! Давай теперь уже и друзей в лицо узна-
вать не будем! 

***
Ложусь спать, муж уже дремлет и гово-

рит сквозь сон:
— Свет...
Меня аж подбросило! Я ему — хрясь по 

лбу.
Он глаза выпучил:
— За что?
Я ему:
— Какая еще Света? Я Катя!!!
— ДУРА ты, а не Катя! Свет выключи! 

***
Две молодые дамы разговаривают о сво-

их детях.
— Нет, мой Игорек меня по ночам не бес-

покоит. Как только он начинает плакать, я 
ему сразу пою колыбельную...

— Я раньше тоже так делала, — взды-
хает другая. — Но соседи сказали: "Маша, 
пусть лучше он орет." 

***
— Ты спрашиваешь, зачем жениться? А 

представь, поздно вечером вдруг отключи-
ли свет — ни интернета, ни телевизора, 
книжку и ту не почитать. Вот тут жена и 
пригодится!

— А, понятно, чтоб cекcом с ней 
заняться!

— Да при чем тут cекc?! Только жена зна-
ет, где в доме лежат свечи и спички.

УЛЫБНИСЬ!

Ответы на сканворд - на стр. 29Ответы на сканворд - на стр. 29
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Реклама на сайте  Реклама на сайте  
«Маяка»«Маяка»  

Заявку присылайте по адресу:Заявку присылайте по адресу:

letemina_irina@mail.ru

Ключевский 
завод ферросплавов
MIDURAL GROUP

Срочно требуются:
 электромонтеры по ремонту и обслуживанию 

электрооборудования от 3 разряда по 5 разряд (учени-
ки); з/плата от 16000 рублей до 27000 рублей;

 электрогазосварщики (4-5 разряды), з/плата от 
15000 рублей;

 машинисты крана (мостового, козлового), (сроч-
но набираем группу для обучения по данной про-
фессии в учебном комбинате г. Арамиль), з/плата от 
17500 рублей;

 лаборанты химического анализа (ученики);              
з/плата от 15000 рублей;

 слесарь-ремонтник от 3 разряда по 5 разряд (уче-
ники), з/плата от 14300 рублей до 21500 рублей;

 слесарь по обслуживанию тепловых сетей от 3 
разряда по 5 разряд, з/плата от 14300 рублей до 21500 
рублей.

Мы предлагаем работу на крупном, стабильно ра-
ботающем предприятии, обучение профессиям, зара-
ботная плата выплачивается два раза в месяц, широ-
кий спектр социальных гарантий и выплат по условиям 
коллективного договора, медицинское обслуживание, 
питание, оплата стоимости проезда к месту работы и 
обратно, проживающих в населенных пунктах за преде-
лами места нахождения предприятия с удаленностью в 
пределах 25 км от поселка Двуреченск.

Предприятие осуществляет обучение по рабочим 
профессиям. На период ученичества с Учеником заклю-
чается ученический договор, Ученику выплачивается 
стипендия в размере 7500 рублей в месяц, с начислени-
ем районного коэффициента 15%, работа, выполнен-
ная Учеником на практических занятиях, оплачивается 
сверх установленной стипендии в соответствии с при-
нятыми у Работодателя системами оплаты труда. 

По вопросам обращаться: 
тел. 8 (343) 372-13-54, внутр. 4-33, 4-70.

office.kzf@miduralgroup.com

Требуются

ГРУЗЧИКИ! 

Работа в городе Первоуральске, 

жилье бесплатное. 

Зарплата 20 000  в месяц. 

Тел. 8-908-902-88-36

Требуется 

ПРОДАВЕЦ 
в магазин 

«Автоэмали».

Открыта вакансия 
продавца. 

Возраст 30-40 лет. 
Обучение. 

Карьерный рост.

Тел. 8-902-87-85-644.

Межрайонная инспекция ФНС России № 31 
по Свердловской области  

проводит Дни открытых дверей 
для налогоплательщиков – физических лиц.

Они пройдут 18 и 19 ноября 
во всех территориальных налоговых инспекциях 

России.

18 ноября (пятница) с 08.00 до 20.00

19 ноября (суббота) с 10.00 до 15.00

В рамках мероприятия все желающие смогут больше 
узнать о порядке исчисления и уплаты налога на иму-
щество физических лиц, земельного и транспортного 
налогов.

Все желающие смогут прямо на месте подать заявле-
ние в налоговую инспекцию  при обнаружении некор-
ректных сведений в уведомлении.

Кроме того, каждый посетитель независимо от места 
жительства сможет подключиться к сервису «Личный 
кабинет налогоплательщика для физических лиц», кото-
рый предоставляет возможность получать в отношении 
себя актуальную информацию об объектах имущества, 
по которым начисляются налоги, о наличии переплат и 
задолженностей по налогам, о суммах начисленных и 
уплаченных налоговых платежей; получать и распеча-
тывать налоговые уведомления и квитанции на уплату 
налогов.

Напоминаем, что 1 декабря 2016 года истекает срок 

уплаты имущественных налогов.

Ждем Вас по адресам:. 
г. Екатеринбург, ул. Мичурина, 239. 
г. Сысерть, ул. Ленина, 35, 4 этаж.

Дополнительную информацию можно узнать по те-
лефону (34374) 6-00-63.

Магазину «Суперцена» 
(ТЦ «Бажов»)  требуется 

ДИРЕКТОР МАГАЗИНА 
(одежда, обувь, товары для дома).

+7 (982) 673-43-15 (c 9.00 
до 18-00), Любовь Юрьевна.

Я К О В Ч С

П У Е П И С К
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К У Ч А М О Р З Е П С
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Ш Ю О С К А Р
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Ф А К С Т А О Г У Л
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О С А К А Г Р И Ф
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Ответы на сканворд, Ответы на сканворд, 
опубликованный на стр. 22опубликованный на стр. 22

Зачем нужен кадастровый инженер?
Филиал «Росреестра» по Свердловской области разъясня'

ет, в каких ситуациях могут понадобиться услуги кадастрового 
инженера. 

Если необходимо зафиксировать в документах изменения о вашем 
земельном участке, здании, сооружении, помещении или объекте не$
завершенного строительства до обращения в органы кадастрового 
учета и государственной регистрации прав, вам могут понадобиться 
услуги кадастрового инженера.

Этот специалист готовит документы для постановки объекта 
на государственный кадастровый учет, внесение изменений в ха$
рактеристики объекта, земельного участка или другого объекта 
недвижимости.

В каких случаях надо обратиться к кадастровому инженеру?

В случае, если документы на земельный участок не позволяют 
однозначно определить его границы на местности, то кадастровый 
инженер поможет установить границы и подготовит нужные бумаги. 

Если границы вашего и смежного участков определены неверно 
или вообще не определены, кадастровый инженер определит грани$
цы и согласует их с соседями. 

Вы построили новый дом и хотите оформить на него право соб$
ственности, кадастровый инженер поможет подготовить необходи$
мые документы для постановки на учет. 

Вы намереваетесь купить у соседа его участок или же, наоборот, 
продать ему свой, либо вы хотите объединить, разделить или пере$
распределить земельные участки – для этого также понадобятся 
услуги кадастрового инженера.

Какие документы оформляет кадастровый инженер?

$ межевой план в отношении земельных участков;
$ технический план, в отношении зданий сооружений, помещений 

и  объектов незавершенного строительства;
$ акт обследования для снятия с государственного кадастрового 

учета объектов капитального строительства. 
Кадастровые работы выполняются на основании договора 

подряда. 
В. Долженко, 

начальник Кадастровой палаты по Сысертскому району.

ОФИЦИАЛЬНО

Управлению Пенсионного фонда в Сысертском районе 
ТРЕБУЮТСЯ:

- специалисты с бухгалтерским, экономическим, 

юридическим  образованием,
- специалист по делопроизводству с опытом работы.

Обращаться: г. Сысерть, ул. Коммуны, 26-А, 2 этаж, тел. 6-86-69.

Хотите, чтобы о Вашем 
предприятии узнали все?

Редакция газеты «Маяк»  
предлагает Вам  он$лайн спра$
вочник предприятий, учрежде$
ний и организаций Сысертского 
и Арамильского городских окру$
гов. Он размещен на сайте га$
зеты «Маяк» и доступен Вашим 
партнерам и потребителям в лю$
бой точке мира.

Для того чтобы информация 
о Вас попала в справочник, най$
дите его на сайте www.34374.
info (внизу на главной странице). 
Нажмите кнопку "добавить пред$
приятие" и следуйте короткой 
простой инструкции. 



9 ноября 2016 г.
30

 И. О. ГЛАВНОГО  РЕДАКТОРА
Л. А. КОРОЛЕВА

 УЧРЕДИТЕЛЬ И ИЗДАТЕЛЬ:    
АНО "Редакция районной                 
газеты "Маяк".

 АДРЕС РЕДАКЦИИ 
И ИЗДАТЕЛЯ:  
624020 г. Сысерть, 

ул. К. Либкнехта, 40.

 ДНИ ВЫХОДА ГАЗЕТЫ: 

среда.

 EDmail: anomajak@mail.ru 

 Наш сайт: www.34374.info

   ЗВОНИТЕ НАМ: 

   ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР 
Летемина 
Ирина Николаевна 
6H85H74

   ОТВЕТСТВЕННЫЙ 
СЕКРЕТАРЬ
Королева
Любовь Александровна
6H90-72

   КОРРЕСПОНДЕНТЫ 
Сорокина 
Мария Павловна
6H85H56

  Воротникова 
Юлия Витальевна
6H87H11 

Семенова 
Елена Александровна
6H83-09 

   ОТДЕЛ  РЕКЛАМЫ,
Шаврикова
Анна Витальевна
6H16H42

   БУХГАЛТЕР 
Розина 
Нина Николаевна
6H16H42

 По вопросам доставки 
обращаться   
в  Асбестовский почтамт. 
Тел. (34365)  2-25-61. 

 Газета «Маяк» 
перерегистрирована 
03.03.06 г. 
Управлением Федеральной 
службы по надзору 
за соблюдением 
законодательства в сфере
 массовых коммуникаций 
и охране культурного 
наследия по Уральскому 
федеральному округу.  
ПИ NФС11D0609 

 Компьютерный 
набор и верстка  выполнены 
в редакции газеты “Маяк”.

 Выпуск издания 
осуществлен  при 
финансовой поддержке
Федерального агентства
по печати  и массовым
коммуникациям

 “Маяк” может публиковать 
материалы, не разделяя 
позиции  авторов.

 За содержание рекламных 
материалов ответственность 
несут рекламодатели. 
Все рекламируемые товары 
подлежат обязательной 
сертификации, услуги D 
обязательному 
лицензированию

 Отпечатано 
в  типографии ЗАО 
«Прайм Принт Екатеринбург»,
г. Екатеринбург, 
пр. Космонавтов, 18н.

 ТИРАЖ 5010.  Заказ N 4357 
Подписано в печать 
8 ноября 2016 г.
по графику 19.00,  
фактически 19.00. 

 ИНДЕКС 53858.  
 Цена свободная

РЕКЛАМА. ОБЪЯВЛЕНИЯ

ВЫВОЗ ЖБО
5-9 куб.м. Недорого!

8-922-124-78-51
8-961-776-22-93

ДРОВА. Березовые, 
осиновые, сосновые. 

Доставка. 
Пенсионерам скидка.

Тел. 8-922-18-61-075.

Ремонт холодильников 
и стиральных машин 

НА ДОМУ. 
Сысерть и Сысертский район. 

Гарантия. Пенсионерам скидка 10%. 
Выезд по Сысерти бесплатно.

Тел. 8-922-177-82-84, 
8-909-008-96-11.

БУРЕНИЕ И РЕМОНТ 
СКВАЖИН

 физическим и юридическим лицам 
от 1 тыс. руб. за погонный метр 

Гарантия, качество. 

8-912-243-81-99        8-912-205-53-08

ООО  «Служба похорон» 

ОКАЗАНИЕ УСЛУГ 
ПО ОРГАНИЗАЦИИ ПОХОРОНРОН
в г. Сысерть 
и Сысертском районе.

•Перевозка 
усопшего в морг
КРУГЛОСУТОЧНО
8-919-365-99-17

(консультация). 

•Облачение тела, макияж. 
•Копка могил, погребение. 

•Предоставление 
катафалка, автобуса. 
•Продажа ритуальных 

принадлежностей.
•Зал прощания.

ПАМЯТНИКИ
гранит,гранит, габбро, мрамор.

Установка.
г. Сысерть, ул. Декабристов 

(возле кладбища у гаражей).
Тел. 8-922-20-11-789,  7-4-009.

с. Щелкун, ул. Власова, 42
8-922-214-56-48

п. Бобровский,  п. Б. Исток
8-922-158-27-50

КАМАЗ 
ДОСТАВКА

от 1 куб. м до 10 куб. м

Песок,  отсев, щебень
скала. 

Навоз. 

Вывоз мусора.

Вывоз ЖБО, 
5-9 куб. м.

низкие цены
круглосуточно
8-909-022-04-00 
8-922-223-62-64

ДОСТАВКА
Отсев, щебень, дресва, 

навоз, перегной,  чернозем 
(можно в мешках), сапропель, 

скала, вывоз мусора. 
УСЛУГИ САМОСВАЛА.

Тел. 8-919-375-59-21.

ДОСТАВКА 
от 1 куб. м. до 9 куб. м. 

Отсев, песок, щебень, 
желтый щебень, скала, 

дресва, земля-чернозем.
Тел. 8-922-105-48-37.

ДОСТАВКА
Отсев, щебень, скала,

 песок, чернозем, перегной. 
Вывоз мусора и др.

8-922-12-47-851
8-961-776-22-93 

Сейф-мет. двери, 
мангалы, решетки, 

заборы из профнастила. 
Тел. 8-900-19-86-784.

Dverimetall-hit.ru

Ворота, заборы 
из профнастила.

Сейф-мет. двери. 
Тел. 8-904-38-95-420.

Dverimetall-hit.ru

Заборы из профнастила, 
ворота, сейф-двери, 
решетки, лестницы, 

навесы 
из поликарбоната.  

Тел. 8-908-925-84-51.

ВОРОТА 
гаражные, выездные

ЗАБОРЫ из профнастила
Мет. двери, сейф-двери 

и другие мет.конструкции

8-912-04-56-404.
Dverimetall-hit.ru

ВЫВОЗ ЖИДКИХ 

БЫТОВЫХ ОТХОДОВ

КАМАЗ 10 куб. – 1400. 

Постоянным клиентам 
скидки.

8-922-132-20-72.

Сантех. работы.
Монтаж

Ванных кабинок, 
унитазов.

Разводка труб.
Отопление.

Тел. 8 922-194-31-76.

РЕСТАВРАЦИЯ, 
РЕМОНТ, 

ПЕРЕТЯЖКА 
МЕБЕЛИ.

8-906-802-87-77

ПАНСИОНАТ в Сысерти 
ПРЕДЛАГАЕТ УСЛУГИ 
по уходу за пожилыми, 

больными людьми 
и после реабилитации. 
Если ваши родные нуждаются 
в заботе, поддержке, звоните 

по тел. 8-912-032-10-53, 
Ольга Юрьевна.

Установка 
спутниковых антенн 

Триколор, Телекарта. 
Обмен рессиверов на уральское время.

8 932 612-00-35 
8 919 365-01-61

ЗАКУСОЧНАЯ «ДУЭТ»
ПИРОГИ и ВЫПЕЧКА!

Привезем 
в дом и офис! 

Сложно найти дешевле!
7-34-36, 8-903-078-52-98.

Сысерть, ул. Орджоникидзе, 56.

Услуги лесовоза, 
крана-манипулятора 

(стрела 2,5 т, 
борт 10 тонн). 

Тел. 8-922-18-61-075.

СНОС, ДЕМОНТАЖ 
домов, строений. 

Вывоз мусора. 
Погрузка. 

Тел. 8-922-18-61-075.

РЕМОНТ 
ХОЛОДИЛЬНИКОВ 

НА ДОМУ. 
Качество. Дается гарантия.

САМЫЕ НИЗКИЕ ЦЕНЫ. 
Скидки пенсионерам.

Тел. 8-904-38-69-819, 6-01-52.
Сысерть, ул. Красноармейская, 44.

«РЕМБЫТТЕХНИКА».

КИРОВСКАЯ 
ОБУВНАЯ ФАБРИКА 

принимает в ремонт 
и на реставрацию  

ЛЮБУЮ ОБУВЬ. 

У нас натуральная кожа,
выбор подошвы, 

изменение фасона. 
Минимальный аванс 500 руб. 

Оплата после ремонта.

16 НОЯБРЯ  с 12.00 до 18.00 

в ГЦД г. Сысерть.

ПРИНИМАЕМ 
ЗАЯВКИ

на вступление 
в кооператив 

по выращиванию 
домашней птицы 

(КФХ, ЛПХ). 

Все подробности по тел. 
8-922-20-931-17.

ШИРОКОФОРМАТНАЯ РЕКЛАМА 
на центральных перекрестках г. Сысерть

Рекламное агентство «Проект – Сысерть»

8 904 387'67'08
project'sysert@mail.ru

КРОВЕЛЬНЫЕ КРОВЕЛЬНЫЕ 
РАБОТЫРАБОТЫ  

Опытная бригада. Опытная бригада. 
Любой материал.Любой материал.  

Тел. 8-908-917-96-07Тел. 8-908-917-96-07
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«Книгу рекордов Сысертского района» 

можно купить 
в редакции газеты «Маяк» 

по адресу:
 г. Сысерть,

 ул. Карла Либкнехта, 40.

Стоимость одного экземпляра – 
500 рублей. 

(Выдача подписчикам производится 
по квитанции). 

Также книга есть в продаже 
в магазинах «Бюрократ» 

(ул. Орджоникидзе и ТЦ «Бажов»), 

в киосках «Роспечать» 
(ул. Коммуны и ул. Орджоникидзе), 

в газетном киоске 
(магазин «Дикси» в ТЦ «Бажов»), 

в сувенирной лавке гостиницы «Горки»,

в здании администрации округа
 (киоск студии дизайна "Ramarro»).

Возможна доставка (от 10 штук) 
по населенным  пунктам. 

Заявки - по телефону редакции 6-16-42.

Подарочное издание о самых-
самых интересных фактах из 
экономики и истории, медицины 
и образования, в целом  из жиз-
ни Сысертского района, о наших 
прославленных и замечательных 
земляках, удивительных увлече-
ниях и дружных семьях

РЕКЛАМА

ПЛАСТИКОВЫЕ ОКНА
ВХОДНЫЕ ГРУППЫВХОДНЫЕ ГРУППЫ
ЛОДЖИИЛОДЖИИ
ПЕРЕГОРОДКИПЕРЕГОРОДКИ

ИП Трошков М. С.ИП Трошков М. С.

Те л .  8 - 9 1 2 - 2 8 - 3 2 - 0 2 5
г. Сысерть, ул. Дачная, 12г. Сысерть, ул. Дачная, 12

2 2 8 3 2 0 22 2 8 3 2 0 2

100% оплата 
100% оплата 

после 
после 

монтажа
монтажа

- СРОК ИЗГОТОВЛЕНИЯ 3 ДНЯ- СРОК ИЗГОТОВЛЕНИЯ 3 ДНЯ

- БЕСПРОЦЕНТНАЯ РАССРОЧКА- БЕСПРОЦЕНТНАЯ РАССРОЧКА

Тобольский кремль – жемчужина Сибири
МИР НА ЛАДОНИ

В сентябре этого года мы 
с Борисом Александровичем 
Показаньевым отдыхали в сана$
тории «Сибирь». Расположен он 
под Тюменью – в сосновом бору, 
на берегу реки Пышма. К нашим 
услугам были современные ме$
тоды лечения с использованием 
бесценных сибирских богатств 
– минеральной воды, сапропеле$
вых грязей. Несомненно, оздоро$
вительный эффект оказывает и 
чистейший лесной воздух. 

Лечение и отдых в этом сана$
тории сочетаются с хорошо ор$
ганизованной развлекательной 
программой и, в частности, с 
большим количеством интерес$
ных экскурсий по историческим 
местам Сибири. В один из дней 
состоялась поездка в Тобольск 
с посещением знаменитого 
Тобольского кремля. 

По дороге мы проехали де$
ревни Распутино, Дубровино, 
Покровское, а также Абалак – 
места, где когда$то родился, жил 
и творил свои дела легендарный 
Григорий Распутин, друг царской 
семьи Николая II, расстрелянный 
в последствии большевиками в 
Екатеринбурге. 

Посетили знаменитый 
Абалакский Свято$Знаменский 
мужской монастырь с его чудот$
ворной иконой Божьей матери 
Абалакской «Знамение», кото$
рая изображена на иконе вместе 
с Николаем Чудотворцем и свя$
той Марией Египетской. 

Наконец, прибыли в Тобольск 
– красивейший старинный город 
с населением чуть больше 100 
тысяч человек. Здесь родились 
великие люди, например, уче$
ный Д. И. Менделеев, худож$
ник В. Г. Перов, проектировщик 
Останкинской телебашни Б. Г. 
Грабовский, поэт$сказочник 
П. П. Ершов. Здесь в ссылке 
отбывали свое наказание А. 
Меньшиков, Ф. М. Достоевский, 

Н. Г. Чернышевский, 
а также декабристы 
и политзаключенные 
советских лет.

Много в России 
древних и славных 
городов, но суще$
ствует город, кото$
рый пленяет своей 
суровой сибирской 
красотой и неведо$
мой глубинной си$
лой. Это Тобольск, 
куда издавна стяги$
вались все богатства 
края и, прежде все$
го, меха, особенно 
соболь, который не 
случайно изображен 
на гербе города. 
Тобольск – это древ$
няя столица Сибири. 
Он основан в 16 веке 
на реке Тура, в двух уровнях. 
Родоначальником города был П. 
Т. Ермак. 

В конце 17 века по проекту 
архитектора С. У. Ремезова был 
возведен единственный в Сибири 
каменный кремль. А в 18 веке 
Петр Великий сделал Тобольск 
центром огромной Сибирской 
губернии, которая простиралась 
от Урала до Камчатки. Это было 
золотым временем Тобольска, 
периодом бурного расцвета.

В 1918 году Тобольск лишился 
статуса центра Сибири. На про$
тяжении многих лет Тобольск 
был заурядным провинциальным 
городком. Уже в последние деся$
тилетия, особенно после посеще$
ния его в 2003 году президентом 
В. В. Путиным, интерес к городу 
вновь оживился в связи с интен$
сивным освоением края. На фе$
деральном уровне была принята 
программа по развитию Сибири 
и, в том числе, Тобольска. 

В городе много исторических 
и архитектурных памятников. 
Одним из них является памятник 

Ермаку – покорителю Сибири, мо$
нумент женам декабристов, фон$
тан «Рыба$кит», установленный 
в сквере сказочника Ершова, па$
мятник основателю Тобольского 
кремля С. Ремезову. Но главным 
украшением города по праву 
является кремль – жемчужина 
Сибири. Его посещение оставило 
в нашей памяти удивительные 
впечатления. 

Тобольский кремль рас$
положен на Троицком мысу 
Алафеевской горы на берегу 
Иртыша. На подъезде к Тобольску 
с автотрассы кремль предстает, 
как сказочный мираж, возвы$
шающийся над окрестностями, 
и поражает своим изяществом. 
Тобольский кремль – это резуль$
тат многовекового труда сиби$
ряков. Он не похож на другие 
кремли России. Все элементы 
этого коллективного произведе$
ния выглядят сейчас как музей$
заповедник. 

Золотые купола храмов вид$
ны издалека, но особенно вели$
чественен Софийско$Успенский 
собор. Он является старейшим 

каменным зданием Тобольского 
кремля и всей Сибири. К нему 
примыкает Софийский  двор – 
место, где была создана рези$
денция сибирских митрополитов 
и епископов. Отсюда шли про$
поведники до Аляски и Китая, 
обращая коренное население в 
православие. На этом дворе на$
ходится архиерейский дом, ка$
федральный собор, соборная ко$
локольня, ризница (помещение, 
где хранится церковная утварь), 
надвратная церковь Сергия 
Радонежского, и просфорная, 
где пекут церковный хлеб, архие$
рейская гостиница и конюшни, а 
также домик садовника. 

Этот уникальный архитектур$
ный ансамбль так и не нашел 
своего применения в качестве 
крепости. Стены Тобольского 
кремля не испытали орудия вра$
га, пушечные ядра и штурмо$
вые лестницы. И это к лучшему. 
Рядом с кремлем тоже есть, на 
что посмотреть: дворец намест$
ника, судебная палата и губерн$
ская типография. Архитектурным 
чудом является единственная в 

мире триумфальная арка 
под названием Рентерея, 
которая соединяет два 
холма – верхний и нижний 
посады города.

Особое внимание при$
влекает тюремный за$
мок, где отбывали свое 
наказание ссыльные 
со всей России. Режим 
Тобольской каторжной 
тюрьмы считался самым 
тяжелым во всей стране. 
Эти стены хранят не толь$
ко память о сотнях за$
ключенных, против воли 
оказавшихся в далекой 
Сибири, но и оберегают 
останки жертв политиче$
ских репрессий. Сегодня 
тюрьма переоборудова$
на под хостел (дешевая 
гостиница).

Заслуживает внимания 
губернский музей с садово$
парковым комплексом и зоной 
отдыха, а также красная и со$
борная площади кремля, где про$
ходят соборования верующих, 
городские ярмарки, фестивали, 
выставки и массовые гуляния. 
Нам показали дом, где в 1918 
году восемь месяцев жила семья 
Николая II, перед тем, как их при$
везли в Екатеринбург.

В настоящее время ансамбль 
Тобольского кремля – это не 
только музеи, где проводят 
экскурсии, это, прежде всего, 
место для содержательного до$
суга населения. Участвуя в том 
или ином мероприятии, каждый 
подпитывается неповторимым 
колоритом подлинного произве$
дения искусства, имя которому 
– Тобольский кремль.

Г. Шляпников, 
заслуженный юрист РФ.

НА СНИМКЕ: Софийский храм 
Тобольского кремля.

Фото Б. Показаньева.

Реклама на сайте  «Маяка» Реклама на сайте  «Маяка» www.34374.info  

Пишите: shavrikovaanna@mail.ruПишите: shavrikovaanna@mail.ru
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ЗДОРОВЬЕЗДОРОВЬЕ
СТОМАТОЛОГИЯСТОМАТОЛОГИЯ

Все видыВсе виды ДОСТУПНОЙ  ДОСТУПНОЙ 
стоматологической помощи.стоматологической помощи.

Время работы с 9.00 до 21.00.Время работы с 9.00 до 21.00.

8 (34374) 7'96'96 8 (34374) 7'96'96 
8 (992) 000'26'008 (992) 000'26'00

624022,624022,  г. Сысерть, ул. К. Маркса, 87г. Сысерть, ул. К. Маркса, 87
e$mail: e$mail: stomat.zdorove@mail.rustomat.zdorove@mail.ru

Заключение ГИБДДЗаключение ГИБДД
N11651122 от 25.09.15 г.N11651122 от 25.09.15 г.

Автодром в СысертиАвтодром в Сысерти
ОБЪЯВЛЯЕМ НАБОР ОБЪЯВЛЯЕМ НАБОР 

в группу ВТС  категории «В».в группу ВТС  категории «В».

  г. Сысерть,г. Сысерть,  
ул. Коммуны, 39а, ул. Коммуны, 39а, 
Продолжается набор Продолжается набор 

на на 18 НОЯБРЯ.18 НОЯБРЯ.

п. Двуреченск, п. Двуреченск, 
ул. Клубная, 12, ДК ул. Клубная, 12, ДК 
Продолжается набор.Продолжается набор.
Занятия сб., вс. - 10.00.Занятия сб., вс. - 10.00.

с. Щелкун –с. Щелкун –  
ул. Гагарина, 21.ул. Гагарина, 21.

Занятия сб., вс. - 13.00.Занятия сб., вс. - 13.00.

п. Октябрьский, п. Октябрьский, 
Занятия сб., вс. - 8.00.Занятия сб., вс. - 8.00.

п. Бобровский,п. Бобровский,  
ул. Демина, 39а, ул. Демина, 39а, 

Продолжается набор.Продолжается набор.
Занятия сб., вс. - 9.00.Занятия сб., вс. - 9.00.

Стоимость Стоимость 19 тыс. руб. 19 тыс. руб. 
без бензина. без бензина. 

Оплата в рассрочку. Оплата в рассрочку. 
Тел. 6-00-30, 8-912-646-00-30.Тел. 6-00-30, 8-912-646-00-30.

 wwwwww..motorsgo.rmotorsgo.ruu    

АНОНС

Не пропустите самое красивое шоу «Варвара краса – длинная 
коса»! Традиционный конкурс среди любителей и профессио-
налов парикмахерского искусства пройдет в Кашинском центре 
досуга в субботу, 12 ноября, в 18.00. 

В программе вас ждет не только состязание мастеров прически, 
но и показ авторской одежды от специальной гостьи мероприятия 
Милославы Краснопольской. На ваших глазах знатная рукодельница 
за 10 минут сошьет шикарное вечернее платье без выкройки! 

Стоимость билета – 50 рублей. 

В Екатеринбурге 
уже в воскресенье 
похолодает  до -20 градусов

А в северных районах обла'
сти ожидаются и более силь'
ные морозы.

В Екатеринбурге уже к концу 
недели станет ощутимо холоднее 
– температура опустится до $20 
°С. А на севере Свердловской 
области и того ниже, рассказала 
E1.RU главный синоптик города 
Галина Шепоренко.

– Температура опустит$
ся до отметки $20 градусов в 
воскресенье$понедельник, – рас$
сказала Шепоренко. – Причина 
похолодания в подошедшем ци$
клоне, из$за которого сейчас на 
улице идёт снег. В тыл циклону 
будет поступать холодный воз$
дух, поэтому температура се$
рьёзно изменится. На севере об$
ласти ожидается похолодание до 
$23… $25 °С. /Е1.RU

Зима  в Екатеринбурге 
будет холодной – 
доказано енотом

У нас сложилась традиция, 
что животные предсказывают 
погоду на весну (и иногда дела$
ют это получше синоптиков), но, 
вообще$то, будем честны, то, 
какой будет зима, нас волнует 
гораздо больше. Спросили в зоо$
парке, у какого животного самая 
надёжная связь с Космосом. 
Нам ответили, что лучше всего 
с метеопотоками контактирует 
енот$полоскун – родившаяся ле$
том малышка Дзен.

В миску с водой для крошки 
енота положили два камушка: 
один означал теплую погоду, дру$
гой – холодную. Решили: какой 
камушек полоскун вытащит – та$
кой и будет зима. Дзен вытащила 
из воды "холодный" камушек. /
Е1.RU


